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Претворяя в жизнь постановление Со

вета Министров СССР и ЦК КПСС «О ме
рах по подъему льноводства и усилению 
материальной заинтет̂ сованности еолхо. 
зов и колхозников в увеличении произ
водства льна и конопли», многие колхозы 
и МТС льносеющих районов нашей обла
сти добились в нынешнем году дальней
шего подъема льноводства. Весной был 
значительно перевыполнен план сева льна 
при соблюдении правил агротехники, с 
более высоким качеством цроведен уход за 
посевами. На колхозных полях выращен 
богатый урожай этой ценной технической 
культуры. Высокие урожаи льна в кол
хозах Кривошеинского и Асиновского рай
онов. 1ьноводы Кривошеинского района 
равсчигывают, что выращенный богатый 
урожай позволит им сдать нынче государ
ству льнопродукции в два-три раза боль
ше, чем в прошлом году, резко поднять 
денежные доходы колхозов и колхозников.

Во-в1ремя собрать богатый урожай теку
щего года — сейчас главная задача льно
водов. Организованное проведение уб'орки 
льна в сжатые сроки, своевременный об
молот его и расстил всей льносоломки — 
важнейшее условие ' резкого повышения 
валовых сборов льнопродукции. Об этом 
наглядно свидетельствует опыт льноводов 
колхоза имени Сталина, Асиновского рай
она, и многих других передовиков льно
водства.

Задача состоит в том, чтобы убирать 
лен в ранней его желтой спелости, за 
10 — 12 дней, обмолотить его не 
позднее 10 дней после уборки, обе
спечить немедленный расстил и за
мочку всей льносоломки. Так и посту
пают в передовых льносеющих колхозах. 
Колхозники сельхозартели имени 
Сталина, Асиновского района, уже ьа. 
кончили уборку льна. В колхозах зоны 
Пышкинской МТС Пышкино-Трояцкого 
района на 15 августа вытереблено льна 
50 процентов, в зоне Тунгусовской МТС 
Молчановского района — 45,5 процента 
к плану.

МТС области получили в нынешнем го
ду много новой техники для механизигю- 
ванной уборки льна. 70 — 80 процшггов 
посевов льна можно убрать машинами. Пе
редовые механизаторы Галкинской МТС до
биваются на уборке льна замечательных 
успехов. Льнотеребильщик тов. Казанцев, 
работающий в колхозе имени Ворошилова, 
за первые шесть дней вытеребил лен на 
65 гектарах. Перевыполнил сезонную нор
му, убрав в колхозе имени Хрущева 58 
гектаров льна, машинист- льнотеребилки 
Асияовской МТС тов. Никитин. Однако во 
многих МТС льноуборочные машины ис
пользуются плохо, не все льнотеребилки 
включены в уборку. Мало выделяется кол
хозников и на уборку льна вручную. По
этому во многих колхозах уборка льна ве
дется медленно.

Отставание ряда МТС и колхозов с те
реблением льна можно объяснить толь
ко безответственным отношением к 
этому важному ' делу отдельных руко
водителей МТС и колхозов. Так, на
пример, в Молчановском и Колпашевском 
районах лен поспеЛ’ одновременно. Кол. 
хозй Тунгусовской МТС Молчановско
го района на 15 августа вытеребили 45,5 
процента льна, в колхозах зоны Чаже.чтзв. 
ской МТС из-за медлительности убрано льна 
на это же число лишь 8,6 процента в пла
ну. В Парбигском районе—в Высокоярской 
МТС — льна выт'ереблено 24 процента, а

рядом в Парбигской МТС — только 2,4 
процента к плану. Медленно ведется те
ребление льна в колхозах Туганекого рай
она.

Темпы уборки льна надо резко повы
сить. К 25 августа колхозы области пме- 
[от возможность вытеребить весь лен и 
значительную часть его обмолотить и ра
зостлать. Для этого надо производительно 
использовать все льнокомбайны и льноте
ребилки, постаиить больше людей на те
ребление льна вручную, добиться, чтобы 
каждый колхозник и механизатор еже
дневно выполнял и паревыполнял нормы.

Нужно вести решштельную борьбу с по. 
теряш на уборке льна. Для этого необхо
димо бороться за 1сжатые сроки уборки, 
обеспечить немедленную вязку убран'юго 
льнотеребилками льна в мелкие снопики, 
установку их в шатры или конуса для 
просушки. По опыту знатного , льновода 
колхоза имени Хрущева (Асиновский рай
он) С. Е. Логуно1Ба в текущем году надо 
широко организовать борьбу за повыгае- 
ние качества льнопродукции, повеемеегяо 
[применять сортировку соломки и тресты. 
Большую помощь в борьбе с потерями и в 
повышении качества льна колхозам дол
жны оказывать специалисты МТС, льноза
водов и районных отделений «Главзагот- 
льнопрома».

Большие потери льна колхозы в прош
лом году понесли оттого, что запоздали с 
обмолотом и расстилом, значительную 
часть урожая молотили зимой с огромны
ми потерями семян. Подобных ошибок 
нельзя допускать в нынешнем году. Одно
временно с тереблением надо развертывать 
иолочъбу и расстил льносоломки. Обмолот 
и расстил льна надо закончить не позд. 
нее 10 сентября. Возмолгности для этого 
МТС и колхозы имеют. Надо лишь обесне. 
чить травильную организацию труда,'про. 
изводительно использовать имеющуюся 
технику, подготовить необходимое количе. 
ство крытых навесов и сушилок.

В уборке, обмолоте и переработке льна 
важную роль призваны сыграть льновод
ческие звенья. Укрепляя постоянные про
изводственные бригады, надо всемерно по. 
ощрять организацию звеньев по возделы
ванию льна и помотать им своевременно 
вести работы на закрепленных участках.

Большое значение для успешного про®е- 
дения всех работ по уборке и переработке 
льна имеет своевременное и правильное 
авансирование колхозников. Колхозам, се
ющим лен, рекомендуется распределять по 
трудодням 50 процентов денежных 
средств, полученных от продажи льнопро
дукции. Долг правлений колхозов, пар
тийных и советских органов — добить
ся правильного осуществления мер, наме
ченных партией и правительством для по. 
вышения материальной заинтересованно
сти колхозников в получении высоких 
урожаев льна.

Местные партийные и советские орга
ны, руководители МТС и колхюзо'В дол
жны обеспечить оперативное руководство 
уборочными работами.

На уборке урожая теперь дорог каждый 
день и час. Своевременная уборка богато
го урожая льна будет крупным вкладом 
льноводов нашей области в дело дальней
шего подъема сельского хозяйства, в уве
личение производства товаров широкого 
потребления.

-□□□-

Применяют агротехнику Т. С .  Мальцева
КУРГАН. Прогрессивный метод Обработ

ки паров, разработанный полеводом кол
хоза «Заветы Ленина», Шадринского рай
она, лауреатом Сталинской премии Т. С. 
Мальцевым, находит примеиешие в совхо
зах Зауралья.

В Курганском тресте совхозов первым 
новую систему применил на 300 гектарах 
Макушинский ээрносовхоз. Опыт дал по- 
.дожительные результаты — получен уро- 
лсай зерна на 20 процентов больше, чем 
по обычному пару.

Передовую агротехнику колхозною уче
ного внедряют на пмях Петуховского, 
Алабугского, Шадринского и Березовского 
совхозов. Здесь оознью прошлого года 
провели двукратное лущение стерни дис
ковыми лущильниками на глубину семь— 
восемь и бо.де© сантиметров. Ранней вес
ной, как реко.мендовал тов. Мальцев, на 
этих полях путем боронования закрыли 
влагу. Затем всхо.ды сорняков уничтожа
ли дисковыми лущильиикамн. В начале 
июня провели глубокую вспашку плуга
ми без отвалов и бороновашге. :Все л 'то 
пары аержали1сь в чистом оостоянии. Пос
ле каждого дождя для сохранения в поч
ве влаги пускали легкие бороны.

Сейчас в совхозах началась перепашка 
паров поперек первой пахоты.

Весной будущего года на парах. Обра
ботанных по методу Мальцева, совхозы 
области посеют восемь тысяч гектаров 
зерновых. Многие совхозы треста присту
пили к осенней поверхностной Обработке 
почвы под пары будущего года.

V
ТИРАСПОЛЬ (Молдавская ССР). Боль

шой интерес проявляют колхозники и спе
циалисты сельского хозяйства Придне
стровья к методам обработки почвы, пред
ложенным полеводом колхоза «Заветы 
Ленина», Курганской области, Т. С. Маль
цевым. Колхозники многих сельхозарте
лей ’Бираспольского района решили уже 
в этом году испытать новую систему об
работки почвы.

Маш'инно-тракторная станция «10 лет 
Молдавии» в порядке опыта прогвводнт в 
колхозе 1ИМСНИ Жданова вспашку 110 гек
таров зяби без оборота пласта. На одном! 
из участков полеводческой бригады 
Н. Лупика пахота ведется пятжкорпус- 
ным плугом без предплужников и отвалов, 
на глубину 35—40 сантиметров.

Производственные опыты закладывают
ся во иношх колхозах, обслуживаемых 
Тираспольской и Малаештской МТС.

16 августа. (ТАСХЗ).

П ередвиж ной к л у б  в р а й о н а х  освоения целины

АКМОЛИНСК, 17 августа. (ТАСС). На 
центральную усадьбу машинно-трактор
ной станции «Авангард» Акмолинского 
района прибыл передвижной клуб авто
машина обкома профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства и заготовок. 
Трактористы, комбайнеры, прицепщики, 
строители и другие работники МТС про
слушали лекцию — «Освоение земель 
военародное дело». Участники художс- 
стаенной. самодеятельности клуба высту

пили е концертом, был продемонстрярован 
кинофильм, состоялись спортивные игры.

За три месяца передвижной клуб по
бывал в полевых станах 40 тракторных 
бригад, в усадьбах тринадцати МТС, 26 
совхозах, созданных на новых землях.

Автомашина-клуб прошла ,по степ
ным просторам более десяти тысяч кило
метров, обслуживая новоселов Есиль- 
екого, Атбасарского, Вишневского и дру
гих районов области.

В Центральном Комитете Коммунистической партии 
Советского Союза и Совете Министров Союза ССРО дальнейшем освоении целинных и залежных земель для увеличения производства зерна
Пентральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с 

удовлетворением отмечают, что призыв партии я правитель
ства об уведичени1и производства зерна в стране за счет 
вовлечения в обработку ранее не используемых многих 
мял.тионов гектаров Ц|злшнных и залежных земель нашел 
горячий отклик и всенародное одобрение. За короткий срок 
партийными, советсюими ж сельскохозяйственными органа
ми, колхозниками и колхозницами, работииками МТС и сов
хозов, рабочими промышленности и транспорта проведена 
большая работа по освоению целинных и залежньце земель, 
обеспечению МТС, колхозов и совхозов районов освоения 
новых земель техникой, оборудованием, запасными частями, 
семенами и другими необходимыми материалами. На целин
ных и залежных землях создано 124 новых крупных эер- 
новых совхоза, оснащенных сов1ремеяными сельскохозяйст
венными машинами. Более 150 тысяч квалифитировжных 
рабочих промышленности, МТС ж совхозов, инженеров, тех
ников, агрономов и друшх специалистов сельского хозяй
ства добровольно выехали и активно включились в работу 
но освоению целинных и залежных земель.

Весной 1954 года на вновь осваиваемых землях посеяно 
пшеницы и других культур на площади 3,6 млн. гектаров 
при плане 2,3 млн. гектаров. План посева зерновых куль
тур на целинных и залежных землях в колхозах выполнен 
на 156 процентов и в совхозах на 176 процентов.

1В результате принятых мер уже в текуще.ч году в рай
онах Западной Сибири и Казахстана будет значительно уве
личен валовой сбор хлеба за счет посевов зерновых куль- 
Т5ф на целинных и залежных землях. На 10 августа с. г. 
вспахано 13,4 миллиона гектаров целинных и залежных 
земель, что составляет 103,2 процента к установленному 
плану. Перзвынолнили плановое задаше по вспашке целин
ных и залежных ззмель МТС и колхозы Омской, Акмолин
ской, Новосибирской, Чкаловской, Курганской, Пав.тодар- 
ской. Тюменской, Кокчетавской, Карагандинской, Челябин
ской, Читинской, Актюбинской, Северо-Казахстанской, Ир
кутской и Саратовской Областей, Башкирской АССР, а так
же совхозы Сталинградской, Ростовской, Челябинской обла
стей, Ставропольского и Красноярского краев. Кроме того, 
МТС и колхозы ряда областзй и республик РСФСР и Казах
ской ССР, не н.чеющие плана вспашки целинных и залеж
ных земель, на 10 августа подня.ти целины и залежей 
719 тыс. гектаров, в том числе в колхозах Амурской обла
сти поднято 161 тыс. гектаров, Ста.тинградской области — 
129 тыс. гектаров и Бурят-Монгольской АССР — 104 тыс. 
гектаров. Всего по (ХСР на 10 августа с. г. вспахано вы- 
СОКОПЛОДОРОД1НЫХ целинных и. залежных земель в колхозах 
и совхозах 14,1 миллиона гектаров. МТС, колхозы и совхо
зы продолжают ра:боты по подъему целинных и залеж.ньгх 
эем1ель под посев 1955 года.

Центральный Ком1Итет КПСС и Совет Министров СССР 
рассматривают успехи, достигнутые в текущем году по 
освоению це'.тинных и залежных земель в районах Казах
стана, Сибири и Урала, как начало великого всенародного 
дела увеличения производства зерна в стран© за счет освое
ния неиспользуемых п-тодородных земель. Заданием на 1954 
год по вспашке 13 миллионов гектаров целинных и залеж- 

' ных зе.мель далеко не исчерпываются имеющиеся в нашей 
стране огромные возможности для дальнейшего расширения 
посева зерновых культур в колхозах и совхозах и знач1И- 
тельното увеличения производства зерна с наименьшими 
затратами труда и материальных средств.

Советское государство располагает всеми необход1имыми 
возможностями для быстрого осВ'Озния больших площадей 
целинных и залежных зе.чель. В сельском хозяйстве стра
ны работает теперь огромная армия квалифицированных 
рабочих и специажстов, наша промышленность в состоя
нии удовлетворить потребности МТС, совхозов и колхозов в 
тракторах, комбайнах, авто.мобилях, сельскохозяйственных 
машинах, в оборудовании и материалах.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 
постановили:

1. Освоение и включение в хозяйственный оборот иовых 
земель в колхозах и совхозах является крупным вкладом в 
о15щегосударств1еннсз дело увэличения запасов хлеба в 
стране, оно полностью отвечает интересам колх-озов ж кол
хозников, так как позволяет успешно развивать все отрас
ли сельскохозяйственного производства, обеспечить пого
ловье скота кормами; резко поднять экономику ко.тхозов и 
повысить натуральные и денежные доходы колхозников. 
И.менно поэтому весной текущего года колхозы, МТС и сов
хозы перевыполнили план посева зерновых культур на це
линных и залежных землях, успешно выполняют и перевы
полняют установленное задание по подъему целины и зале
жей под посевы 1955 года.

Учитывая опыт освоения новых земе.ль в 1954 году и 
наличие реальных возможностей для дальнейшего увеличе- 
ния производства зерна в стране за счет дополнительного 
вовлечения в обработку целинных и залежных земель, ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР призывают колхозников, 
работников МТС и совхозов, медтные партийные, советские 
и сельскохозяйственные органы значительно перевыполнить 
в 1954 году установленное задание по подъему целинных 
и залежных земель с тем, чтобы обеспечить в 1955 году 
посев зерновых и друшх сельекохозянствзяных культур на 
этих землях по парам и зяби на площади не менее 15 млн. 
гектаров, вместо 13 млн. гектаров по п.тану.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 
уверены в том, что колхозы, МТС и совхозы восточных 
районов страны, по опыту освоения новых земель весной '
1954 года и полностью используя технику, смогут весной
1955 года дополнительно вспахать и засеять зерновыми и 
другими сельскохозяйственными культурами значительные 
площади це.тжнных и за.тежных земель, кроме посева на па
рах и зяби, поднятых в 1954 году.

Считать важнейшей задачей Министерства сельского хо
зяйства СССР, М|йнпстерсгва совхозов СССР, Совета Мини
стров РСФ>СР, партийных, советских и сельскохозяйствен
ных органов Казахстана, Сибири, Урала, Поволжья, Север
ного Кавказа и друшх районов страны — дальнейшее рас
ширение посевных площадей зерновых и друшх культур и 
увеличение производства зерна за счет освоения це.гинных 
и залежных ээм1&ль с тем, чтобы уже в 1956 году дов'гсти 
посевы зерновых и других сельскохозяйственных культур 
на вновь осваиваемых землях до 28—30 млн. гектаров.

Министерству сельского хозяйства СССР, Министерству 
совхозов СССР, Совету Министров РСФСР и Совету Минист
ров Казахской ССР оказать всемерную помощь местным 
партийным, советским и сельскохозяйственным органам, 
МТС, ко.гхозам и совхозам в организации ра1бот по отводу в 
натуре II освоению целинных и залеж,ных земель под по
севы 1955 и 1956 ГО.ДОВ, широко пропагандируя и внедряя 
опыт П'зредовых колхозов, МТС и совхо'зов по освоению но
вых земель и получению на них высоких урожаев зерно
вых культур.

2. В связи с большими воз.чожностями для дальнейшего 
освоения Ц'Э.тинных и залежных земель и неббходим'остыо 
полной механизации возделывания сельскохозяйственных 
культур на этих землях Госплану СССР, Министерству 
сел.ьского хозяйства СССР, Министерству совхозов СССР, 
Министерству заготовок и Министерству автомобильного, 
тракторного и сельскохозяйственного машиностроения под
готовить предложения по Обеспечению МТС, совхозов и кол
хозов районов О1своен1ия новых земель тракторами, комбай
нами, сельскохозяйств'знными машинами, автомобилями, 
оборудованием., материалами и стандартными домами, а 
также по строительству элеваторов, складов, дорог и 
подъездных путей.

3. Учитывая, что дальнейшее освоешге целинных и за
лежных земель в щайонах Сибири и Казахстана должно осу. 
ществляться главным образом путем организации совхозов, 
Министерству совхозов СССР, Совету Министров РСФСР и 
Совету Миажстров Казахской ССР разработать меронриятия 
по организа.ции в этих районах зерновых совхозов и их ма
териально-техническому обеспечению.

4. Предложить Министерству сельского хозяйства СССР, 
Министерству совхозов СССР, Совету Министров РСФЮР, 
Совету Министров Казахской ССР, местным партшгньгм, со
ветским и сельскохозяйственным орга:нам районов освоения 
новых эемель усилить внимание делу создания необходимых 
жилищных и материально-бытовых условий рабочим и спе- 
циал1нстам, прибывшим на ocBoerae целинных и залежных 
эе.мель, устранить имеюхциеся серьезные недостатки в этом 
Д|йле, для чего широко организовать в МТС, колхозах и сов- 
хо-зах строительство Ж1илых домов и культурно-бытовых 
помещений, всемерно поощряя при этом строительство ин
дивидуальных жилых домов работниками МТС и совхозов.

Министерству торговли СССР, Центросоюзу и их органам 
на местах принять меры к улучшению работы торгующих 
'Организаций в районах освоения целинных и залежных зе
мель, oioecneTHTb бесперебойное снабжение промышленными 
и продовольственными това.рами работников МТС и совхозов 
этих районов и организовать для тих достаточное количе
ство СТО.ЛОВЫХ, чайных, ларьков, магазинов, пошивочных и 
ремонтных мастерских.

Министерству здравоохранения СССР, Министерству куль
туры СССР и Министерству связи создать в районах освое
ния новых земель достаточное кожчество больниц, амбу
латорий, медицинских п^иктов, библиотек, рацио и кино- 
установок и отделении связи.

*

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 
придают особо важное значение делу укрепления механиза
торски™, инженерно-техническими, агроиомическими и ру
ководящими кадрами МТС и совхозов, осваивающих ц©Л1ин- 
ные и залежные земж, и выражают твердую уверенность в 
том, что когда это потребуется, десятки тысяч квалифици
рованные рабочих, arpoHOiMOB, инженеров и техников, осо
бенно наша советскал молодежь, так же, как и весной те
кущего года, горячо откликнутся на призыв добровольно 
поехать на освоение целинных и залежных земель.

Центральный Ко.митет КПСС и Совет Министров С(К1Р 
призывают партийные, профсоюзные и комсомольские орга
низации, всех колхозников, работников МТС и совхозов, ра
бочих промышленных предпщятий и транспорта широко 
развернуть социалистическое соревнование за быстрейшее 
выпо.лнение поставленной всенародной задачи по дополни
тельному освоению целианых и залежных земель, за 1беспе- 
ребойное снабжение сельского хозяйства тракторами, сель
скохозяйственными машинами, запасными частями, горю
чим, Рборудованием и другими изделиями промышленности 
и свозвременную доставку эжх машин и материа.юв в рай
оны освоения новых земель.

I Д
' Г '  г' ~  ̂ ,  -

Н '
ш щ

Москва. Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. ' 
В зале Томской области павильона «Сибирь».
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(Фотохроника ТАСС).

Соревнование
комбайнеров

Равняться ка передовиков
Некоторые МТС области раз

вертывают массовую уборку хле
бов.

Вплотную приступила к уборке 
зерновых Асиновская МТС. Среди 
комбайнеров станции ширится со
циалистическое соревнование за 
перевыполнение дневных норм. С 
первых же дней работы комбайне
ры П. ИВАНЮК, Н. МАКСИ
МЕНКО, И. СМОТРИН и другие 
на комбайнах «Сталинец-6» убира
ют по 1 1  — 1 2  гектаров в смену. 
.Выполняют нормы и водители са
моходных комбайнов Я. МИ ШУ
ТОВ и Е. МЕЗЕС.

Позавчера вступила в убороч
ную кампанию и Туганская МТС.
В первый же день жатвы за 8 ча
сов комбайнер этой МТС Сергей 
ЧИЧЕРИН на комбайне «Стали
нец-6 » убрал в колхозе имени Ча
паева. 17 гектаров озимой ржи, и 
намолотил 200  центнеров зерна.
На полях того же колхоза работа
ет на самоходном комбайне Иван 
Вимс. 16 августа он скосил 12 
гектаров ржи и намолотил 160  
центнеров зерна.

Однако в большинстве колхозов 
зоны Туганской МТС все еще 
«приступают» к комбайновой убор
ке, хотя говорить о незрелости 
хлебов уже не приходится.

Другая МТС Туганекого района
— Турунтаевская — начала убор
ку одной из первых в области. 
Лучшие комбайнеры станции .день 
ото дня наращивают темпы косови
цы. Позавчера водитель самоход
ного комбайна Иван ТАРЗИМЯ- 
НОВ убрал в колхозе имени Ка
линина 11 гектаров ржи. Хороший 
намолот у одного из иш1циаторов 
областного соревнования комбайне
ров Анатолия КОЛЫХАЛОВА, 
скосившего позавчера 10  гектаров.
Он попрежнему намолатавает по 
15— 16 центнеров с гектара. По 
10  гектаров скосили 16 августа и 
комбайнеры Турунтаевской ГЛТС 
Василий КУЛИКОВ (колхоз «Боль
шевик») и Федор РИНГ (колхоз 
«Прогресс») с намолотом 12 — 13 
центнеров с гектара.

Несколько снизили темпы убор
ки зерновых машинно-тракторные 
станции Кривошеинского района, 
также одними из первых в обла
сти приступившие к косовице. 
Комбайнеры В. М АРАРЬ и 
И. КОРОЛЕВИЧ из Кривошеин- 
ской МТС убрали позавчера по
5 — 7  гектаров, т. е. да»:е меньше, 
чем в предыдущие, более дождли
вые дни. Не удалось поработать 
по-настоящему и лучшему комбай- 
нкру Рыбаловской МТС Н. ХРЛ- 
ПОВУ. В начале уборки дела у 
него шли неплохо. Но позавчера у 
него из-за поломок остановился 
трактор. Мастерская МТС не су
мела во-время оказать квалифици
рованную техническую помощь, и 
комбайн простоял весь день. '

В целом итоги дня говорят о 
том, что большш1ство машинно- 
тракторных станций области еще 
медленно развертывает уборочные 
работы. Слабо налажена техииче- 
ская помощь комбайнерам. В 
самое ближайшее время все эти 
недостатки должны быть устране
ны.

Товарищи комбайнеры, не допу
скайте ни минуты простоя машин!

Н А  В С Е С О Ю З Н О Й  

С Е Л Ь С Н О Х О З Я Й С Т  В Е Н Н О Й  

В Ы С Т А В К Е

Встреча животноводов
Шестнадцатый день работы выставки 

начался встреча™ экскурсантов с передо
виками емьекого хозяйства и учеными. 
В конференц-вале адмиеистративного кор
пуса собрались сотни полево'дов, агроно
мов, мехагНизаторов нечерноземных рай
онов страны. Доктор сельскохозяйствен-' 
ных наук Н. Авдонин рассказал нм о ме
тодах повышеиия П.ЛОДОРОДИЯ почвы и 
урожапности в нечерноземной полосе.

Бо.ъе© 500 животноводов Воронежской, 
Тамбовской, Ленанградской, |Днепропетров- 
екой и друшх областей встретились в 
лекционном за.де «Манелс» с во.ломдской 
колхозвицей Героем Социалпстичсского 
Труда А. Люсковой.

.Заведующая яжвотноводческой фермой 
поделилась опытом своей 23-летней рабо
ты по выращиваеию животных в колхозе 
«Буденновец», Вологодской области. За 
эго время она и ее товарнщ'И-вырастили 
более одиннадцаш с noaoBifflofi тысяч го
лов свиней.

— Много было трудностей на нашем 
пути, — говорит Люскова. — Нача.ти мы 
свою работу Б старых, неблагоустрсенных 
для ясивотных иомещенпях. Тогда мы бо
ролись за получение тонны приплода от 
каждой cBHHO'MiaTKii в год. Наш опыт 
уда.лся — впервые в 1935 году получи.ти 
тонну не за год, а за. восемь месяцев. С 
тех пор из года в год мы повышали про
дуктивность свиней. В 1940 году полу
чили от свиноматки около 4,5 тонны при
плода. Тогда это было прцзнлно мировым 
рекордо.м. Мы пошли дальше и релинли 
уже получить не менее ста племенных 
поросят от свнноиатви. 0 том, чего мы 
достигли на этом пути, говорят цифры — 
за 15 месяцев от свином1атки нами полу- 
нено 170 голов первоклассного молодня
ка общим весом бо-лее пяти тонн.

Завязывается ожив-ленная беседа. 'Кол
хозники задают много вопросов, на кото
рые тов. Дгоскова обстоятсльн-о отвечает.

Бо время встречи знатная свинарка 
продемонстрировала выращенных ею жи
вотных.

За две неде.ти выставку посетило око
ло одного мил.днона человек, в том числе 
бо.дее пятидесяти тысяч экскурсантов и 
участников выставки. Для них в .лекто
риях, павильонах и на экспонатных уча
стках бы.ло организовано 56 лекций п бе
сед ученых и передовиков сельского хо*- 
зяйствз. (ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Совершенствовать методы партийной
работы

Задачи коммунистического 1Сттроительст- 
ва требуют дальнейшего повышения идей
но-политического воспитания я професси
ональной подготовки кадров. Важная роль 
в этом принадлежит партийным организа
циям вузов.

Главное внимание партийного бюро на
шего института было направлено па то, 
чтобы обеспечить высокую успеваемость 
студентов, мобилизовать преподаватель, 
ский коллектив на улучшение учебно-пе
дагогической и научно-исследовательской 
работы, повысить идейно-политический 
уровень студентов и преподавателей.

Партбюро института в прошедшем учеб, 
ном году серьезное внимание уделяло ра
боте кафедры мафкеизма-ленилизма, повы
сило требовательность к преподавателям 
этой кафедры и добилось улучшения ■ ее 
работы. Итоги летней экзаменацио-нноц 
сессии показали, что знания студентов по 
основам марксизма-ленинизма стали глуб
же. На государственных экзаменах по ос
новам марксизма-ленинизма подавляющее 
большинство студентов получило позы, 
шенные оценки по основам марксизма-ле
нинизма. Это достигнуто путем повышения 
качества лекций и семииареких занятий, 
путем лучшей организации самостоятель
ной работы студентов.

На кафедре марксизма-ленинизма улуч. 
ШИ.ЛОСВ дело с постановкой научно-иссле
довательской работы. Заведующий этой ка
федрой член партбюро тов. Савостенко на
стойчиво добивается четкого выполнения 
плана повышения идейно-политического и 
педагогического уровня каждым педагогом 
кафедры и показывает личный . пример в 
этом другим работникам кафедры. В 
июне этого года он успешно защитил гган. 
дидатскую диссертацию.

Больше ста.10 уделять внимания парт
бюро марксистско-ленинскому обрасоваиию 
коммунистов и 'беспартийных. Болыпинство 
наших коммунистов ведет пропагандист
скую работу, являясь лекторами, консуль
тантами, руководителями кружков но изу
чению истории партии, диалектического и 
исто|рического материализма. Для самосто
ятельно изучающих марксистско-ленлн- 
скую теорию партбюро сов̂ яеотно с кафед. 
рой марксизма-ленинизма провело теоре
тическую вонфер'енцию преподавателей 
института на тему: «Марксистско-ленин
ское учение о государстве».

Партийное собрание является школой 
воспитания коммунистов. Регулярный со
зыв собраний, высокий идейный уровень 
их — важнейшее условие повышения 
боеспособности парторганизации. К подго
товке партийных собраний привлекаются 
не только все члены партбюро, но и рядо
вые коммунисты. С докладами на партий
ных собраниях чаще всего выступают чле
ны бюро. Б минувшем учебном году на пар
тийных собраниях обсуждены вопросы по
вышения идейно-теоретического уровня 
коммунистов, подготовки и проведения 
экзаменационных сессий.

Но было бы неправильно сказать,, что в 
учебной и особенно в научной работе у 
нас нет серьезных недостатков. Уровень 
подготовки научной квалификации кадров 
преподавателей института еще крайне 
низок. Из 20 преподавателей института 
лишь двое имеют ученую степень кан
дидата наук, шесть сдали канди
датские экзамены, двое приступили к 
сдаче экзаменов кандидатского минимума, 
работники кафедр еще слабо связаны со 
школами 'Города и района, не оказывают 
Д0.ЛЖН0Й помощи учителям.

На кафедрах педагогики, языка и лите, 
ратуры редко выносятся на обсуждение 
вшросы научной- работы, а дело сводится 
большей частью только к рассмотрению 
организационных вопросов. Отдельные за

ведующие кафедрами—коммунистьг еще 
слабо осуществляют контроль за качеством 
лекций, семинарских и практических за
нятий. Недостаточно осуществляли конт
роль за качеством научной и учебной ра
боты директор II за,меститель директора 
по учебной и научной работе коммунисты 
тт. Сперанский и Пляскин. Б истекшем 
году на кафедрах языка и литературы, 
физики и математики почти совершенно 
не проводилось предварительн-ое обсужде
ние лекций и семинарских занятий, редко 
практиковались взаимопосещения занятий 
преподавателями этих кафедр.

Обсуждение содержания лекций — важ
нейшее условие повышения их качества. 
Оно помогает преподавателк.м глубже и 
конкретнее понять тему лекции, подска
зывает им вапболее доходчивую форму 
излолсения материала. Обсуждение должно 
быть принципиальным, вскрывать ошибки 
и помогать уяснить все вонрогы т-:мы. 
Коммунисты института решительно осу
дили неправильную практику об,?уждения 
лекции, которая имела место на кафедре 
педагогики (заведующий кафедрой тов. 
Хрипков).. Здесь в начале учебного года 
проводилось сразу на огпэм засещнки об
суждение трех лекций. Понятно, что при 
такой поспешности невозможно было ука
зать на те или иные недостатки в лекци
ях. Такое обсуждение приводило к 
тому, что тов. Хрипков ж другие 
работники кафедры успокоились, недоста
точно готовились к лекциям и семинар
ским занятиям.

Коммунист тов. Хрипк-о® вначале бо
лезненно реагировал на критику товари
щей. По инициативе партбюро на совете 
института был заслушан отчет тов. Хрип- 
ксва о работе кафедры педагогики. Ком
мунисты и члены совета указали тов. 
Хриикову его о-шибки и неправильное его 
отнош1ани1е к критике. Грубые ошибки и 
большие недостатки допускала в препода
вании истории ассиетеит тов. Князева.

Указанных недостатков в научней и 
учебной работе института было бы зна
чительно меньше, если бы партийное бюро 
больше уделяло внимания вопросам вос- 
пш’ания преподавателей, повышения их 
научной квалификации и педагогического 
мастерства. В истекшем году мало выно
силось вопросов научной и учебной рабо- 
тчд на обсуждение партийных собраний, 
заседаний партбюро.

Большинство студентов нашего инсти
тута — члены ВЛКСМ. Под руководством 
па.ртийной организации комсомольская 
организация института несколько улучши
ла свою работу. Партбюро помогло комсо
мольцам выдвинуть в комитет ВЛКСМ 
энергичных студентов-комсомольцев. по
казывающих пример в учебе, проводящих 
большую воспитательную работу среди 
молодежи. Члены партбюро принимают уча
стие в работе комитета и бюро ВЛКСМ 
отделений института. В результата ком
сомольская организация стала оказывать 
больше помощи руководству института в 
улучшении учебной работы.

Студенческая группа является основным 
центром, где должна вестись воспитатель
ная работа. Именно на студенческую 
группу, на уенление воспитательной рабо
ты в каждой группе партбюро направля
ло главное внимание коллектива препода
вателей, партийной, , комсомольской и 
профсоюзной организаций института. По 
инициативе партбюро в ноябре 1953 года 
на совете инстпт'̂ ча был заслушан и об
сужден доклад о состоянии и мерах улуч
шения политико-массовей работы среди 
студентов. Партбюро стзчго больше предъ
являть требований в преподавателям-вом.

мушгетам, прикрепленным в студенческим 
группам.

Бажнейшей частью воспитательной ра
боты, проводимой партийной организаци
ей, является воспитание членов коллекти
ва на общественной работе. Каждый ком
мунист и комсомолец у нас имеет обще
ственное поручение. Многие студенты 
хорошо выполняют поручения агитаторов, 
пропагандистов, пионервожатых. С ними 
партбюро организовало учебу. Регулярно 
проходили семинары агитаторов и пионер
вожатых. С инструктивными докдада(Ми 
на семинарах выступали преподаватели 
кафедр марксизма-ленинизма и других ка
федр. Общественная работа положительно 
влияет на воспита.ние студентов, способ- 
сгвует систематическому повышению их 
знаний, вырабатывает у них навыки об
щения с трудящимися, повыпгает чувство 
ответственности за порученное дело.

Агитколлектив института проводит по
литическую агитацию среди населения, и 
в ЭТ01М у нас накоплен уже значительный 
опыт. Постоянная передача положитель
ного опыта агитационной работы особен
но важна в наших условиях, ибо ежегодно 
агитколлектив обновляется новыми людь
ми, поогупающими в институт.

Нельзя недооценивать значения воспи
тательной работы, проводимой со студен
тами во внеучебное время. Б прошедшем 
году партийное бюро добилось того, что 
студенты широко были охвачены куль- 
Т1’рно-массовой ■ работой, занятиями в 
научных кружках при кафедрах институ
та, Б первую половину уче1бного года 
физкультурно-спортивная работа и иветя- 
тутз была организована слабо. Поэтому на 
расширенном заседании партбюро этот 
вопрос был подвергнут серьезному обсуж
дению, бы.та намечены меры к разверты
ванию массовой и фпзкультурпо-с.̂ ортив- 
ней работы.

Б деятельности партийной организации 
и партбюро института имеют место и 
крупные недостатки. Мы не всегда доводим 
до конца начатое дело, иногда медлопне 
выполняем решения партбюро, партийных 
собраний и директивы вышестоящих пар
тийных органов. Партбюро и партийной 
организации института надо еще много 
поработать для того, чтобы полностью вы
полнить постановления бюро обкома КПСС 
и пленума Еолпашевского горкома КПСС 
о работе нашего института.

Бюро обкома КПСС в своем постановле
нии о работе института отмечало неудов
летворительное руководство партийной, ор
ганизацией института, со стороны Колпа- 
шевского городского комитета партии. Бы- 
полняя постановление бюро обкома КПСС, 
Колпашевс'кий горком КПСС и его отдел 
пропаганды и агитации стали больше уде
лять внимания работе па.ртийной органи
зации института. Однако требуется гораз
до большая конкретная помощь. Работни
ки горкома КПСС еще редко бывают в ин
ституте. Ни один из секретарей горкома 
партии за последний год ни разу не был 
в институте. Ра1ботники горкома КПСС не 
выступают с .лекциями и докчлалами перед 
студентами и преподавателями института. 
Первый секретарь горкома тов. Мезенцев 
пообещал прочитать для ,кол.лектива ин
ститута лекцию о решенийх Коммуннсти- 
ческой партии по подъему селыского хо
зяйства и не выполнил свое обещание.

Успещное решение задач, стоящих пе
ред коллективом института., возможно 
лишь при постоянном совершенствовании 
методов партийно-организационпоп и пар
тийно-политической работы, дальнейшем 
повыпгешш ро.ли партийной организации 
во всей жизни коллектива института.

Н. ТАСКАЕ8,
заместитель секретаря партбюро Колпа- 

шевского учительского института.

в

Сталинград. В городе ведется боль
шое строительство. Одно за другим 
вступают в строй новые здания. В те
кущем году в эксплоатацию будет сдано 
более 200 жилых домов и 50 зданий 
культурно-бытовых учреждений.

На снимке: на строительстве Дома 
связи.

(Фотохроника ТАСС).

Коллективу Томской пристани 
присуждено первое место 

в соревновании
По итогам социалистического соревно

вания работников пристаней Западно-Си
бирского пароходства коллективу Томской 
пристани за работу в июле присужде^Ю' 
первое место и переходящее красное зна. 
мя парохо'ДСТБа.

О'собенно высоких производственных 
показателей добились работники участка 
строительных грузов и бригада грузчиков, 
которую возглавляет тов. Ежов.

Перевы полнили зад а н и е
Рыбаки колхоза имени Микояна, Алек

сандровского района, наращ1гвают темпы 
лова ры1бы. Рыболовецкое звено тов. Му
рашкина за последние дни удвоило рыб'О- 
до!бычу.

За неделю звено сдаю на рыбпункт 24 
центнера высококачественной рыбы, на- 
мнО'ГО перевыполнив задание.

Д л я  общ ест венного  
пит ания

Томский горпнщекомбинат производит 
заготовку дикорастущих. Засолено и зама
риновано две тонны грибов, сварено> 5 
тонн варенья. Грибы и варюнье переданы 
для предприятий общественного питания. 
Кроме того, горпищекомбиват производит 
'затофовку ягоды для своих цехов, выра;ба- 
тывающих безалкогольные напитки.

С подсобного хозяйства горпищекоИби- 
нат передал для предприятий обществен
ного питания 50 тонн ранней капусты, 
5 чх)нн̂  огурцов, 10 тонн помидоров и 5 
тонн раннего картофеля.

Поставлено на откорм 100 гмюв сви
ней.

13 лет работы  
на тр а н с п о р те

На поезде, курсирующем по линии 
Томск—Бийск, плацкартный’ вагон № 4 
сопровождает проводник тов. Турицина. 
Проводником вагона она работает уже 13 
лет. Чуткое и заботливое отнош'ение про
водника к трудящимся снискало ей заслу
женное уважение товарищей и благодар
ность пассажиров.

А. АДРИАНОВ.

Н А  Э К О Н О М И Ч Е С К И Е  Т Е М ЫСтрого соблюдать режим экономии в машинно-тракторных станциях
Советский народ с воо'душевлешем тру

дится над осуществлением выработанной 
Коммунистической партией и Советским 
правитсльетво.’Д программы крутого подъе
ма сельского хозяйства. Б борьбе за пре
творение этой програ.чмы в жизнь исклю
чительно большая роль принадлежит ма
шинно-тракторным станциям.

Основной задачей МТС является все
мерное повышение урожайности всех сель- 
ско.хозяйственных культур в колхозах, 
обеспечение роста общественного пого
ловья скота при одновремевном повыше
нии его продуктивности, увеличение ва
ловой и товарной продукции земледелия 
и ясивотноводства в обслуж1ИБаемых кол
хозах.

Успешное выполнение этих задач во 
многом зависит от правильного и рацио- 
на.льного использования машвнно-трак- 
торцЫмн станциями имеющихся в их рас
поряжении техники и материальных 
средств.

В основе деятельн01сти МТС лежат зло: 
менты хозрасчета, но в отличие от дру- 
гах хозяйственных организаций МТС по
лучают необходимы© им средства из бюд
жета в пределах выпо.днения плана, сда
вая в доход государству вс© полученные 
ими доходы (натуроплату, денежны© сум
мы).

В истекшем году многие МТС нашей 
o6iaie'ra — Ювалинская, Громышевская, 
Чилинская, Парбигская и другие — обес
печили выполнеаи© и перевыполнежие 
плана тракторных ра.бот и добились эко
номии денежных и материальных средств.

Ювалинская МТС, например, выполнив 
план тракторных работ за 1953 год на 
107,3 процснТчЧ, сэкономила около 100 
тысяч рублей, в том числе горючего и 
смазочных материалов на 14 тысяч руб
лей. Таких Бысоктих показателей эта МТС 
добилась за счет высокоироиоводительного 
исоюльзования tcxihhkh.

Но практика показывает, что в дея

тельности многих МТС имеются крупные 
недостатки. Некоторые МТС вс© еще н©- 
удовлетворителвно используют тракторы 
и сельскохозяйственные машины, не вы
полняют договорных обязательств перед 
колхозами по объему, срокам и качеству 
полевых работ, не добил1И1сь выполнения 
плана урожайности сельскохозяйственных 
культур и вместе с этим допустили в 
крупных разм10рах перерасходы материаль
ных и денежных средств.

Себестоимость тракторных работ яв
ляется, как известно, основным экопоми- 
ческим показателем работы МТС. Она от
ражает уровень производительности труда, 
результаты борьбы за экономию матери
альных и денежных средств.

Руководители многих МТС о(бласти ча
сто недооценивают эконом1ич©скую сторо
ну дела, забывают, что улучшение 'дея
тельности МТС в значительной мере зави
сит от правильной организации их фи
нансового хозяйства.

Если финансовое хозяйство ведется пра
вильно, выд1еленные предприятию госу
дарственные средства используются эко- 
НО.МНО и H©.TOCooi6разно, предприятие по
лучает возможность н© только полностью 
выполнить, но и перевыполнить заданную 
ем'у производственную программу.
• Б 1953 году в нашей области 18 МТС 

из 38 не выполнили государственно'го за
дания по .снижению себестоимости трак
торных работ, допустили перерасход 
средств на горючее и ремонт машин. Рож
дественская МТС допустила перерасход се
бестоимости тракторных работ на сумму 
свыше 140 тысяч руб.тей. Кривошеи некая 
МТС — 125 ты'Сяч рублей, Поросинская 
МТС — 162 тысячи рублей, Молчанов- 
ская — 76 тысяч рублей.

Это — результат плохого качества ре
монта машин, нарушения правил экс- 
плоатации тракторного парка, отоутствия 
надлезкащего контроля за рас.ходованием 
горючего и смазочных ыатешиалов, запас

ных частей и ремонтных материалов, а 
также использования средств для ремонта 
на другие цели.

Именно по этой причине Асиновская 
МТС перерасходовала в 1953 году 128 
тысяч рублей. Крупный перерасход 
средств по ремонту допустили машинно- 
тракторные станцрж: Поросинская — свы
ше 90 тысяч рублей, Еривошсинская — 
око'ло 100 тысяч рублей и другие.

В этих л» станциях допущен большой 
перерасход нефтепродуктов. II в нынеш
нем году многие МТС не экономят горю
че© н смазочные материаль!. За время ве
сенне-полевых работ текущего года Пыш- 
кин'Ская, Сергеевская, Петропавловская и 
другие машинно-тракторные станции пе
рерасходовали большое количество смазо1Ч- 
яых материалов и топлива.

Другой прициной невыпомтнеяия плана 
себестоимостп тракторных работ является 
неудоадетворительно© испольдавани© иаи- 
бо.лее экономичных дизельных тракторов 
и церевыполнение пла.на ко.т©сльши трак
торами, работающими на керосине. Изве
стно, что прямые производственны© затра
ты (на горючее и смазочны© материалы, 
ремонт машин и заработную плату) при 
работе на колесных тракторах почти вдвое 
превышают аналогичные затраты нрп ра
боте на высокопроизводительных тракто. 
!>ах, работающих на дизельном топливе.

()днако этого н© учитывают многие ру- 
ководители МТС. Например, выработка на 
один колеенцй трактор «СХТЗ» за истек
ший. год в Асиновскоп МТС (директор тов. 
Сидоренко) составила 205,2 процента, 
между тем выработка на один дизельный 
трактор здесь составила только 93,5 про
цента к установленной но'Р.ме.

В период полевых работ в 1953 году в 
JJ.TC простаивало много тракторов из-за 
TexHiiHeoKiHX неисправностей и плохой ор
ганизации обслуживания тракторных 
бригад. В истекшем году простои тракто
ров по всем МТС области составили свы
ше 200 тысяч трвкторосмен, причем по
ловина этих простоев возникла из-за тех
нических неисправностей.

Ликвидация этих простоев позвочшла 
бы МТС дополнительно сделать (в пере
воде на мягкую пахоту) свыше 500 ты
сяч гектаров.

Бо.льшие простои тракторов имеются и 
Б нынешнем году. Только из-за техниче

ских неисправностей простои тракторов 
за веоенвий период оостаиили: в Гусев- 
1СКОЙ МТС — 255 тракто1рюсмен, Гро:мы- 
шевокой '— 300 тракторосмен. Зырянской 
МТС —: около 200 тракторосмен и т. д.

Особенно отрицательно сказываются на 
борьбе за режим экономии в МТС недо
статки в материально-техническом снаб- 
жевии станций. Многие МТС закупку ре
монтных ..материалов и запасных частей 
производят сверх установленных нормати
вов, без учета потребности станции в тех 
или иных детазьях и имеющегося за,ца.са 
их на склад©.

Это иривело к тому, что многие МТС 
и.ч©ют сверхнормативные остатки запас
ных частей и ремонтных материалов на 
сотни тысяч рублей.

Руководители некоторых МТС до сих пор 
не уяснили себе, что приобретение запас
ных частей и ремонтных материалов сверх 
устляовленного норматива наносит ©арь- 
©зный ущерб государству. Директор Гал- 
кинской МТС тов. Андриянов имеет тен
денцию «набрать» как. молено больше 
нужных и ненужных для МТС запасных 
частей и ремонтных материалов. Тов. Ан
дриянов не изучает структуру остатков 
запасных частей, хранящихся на складе 
ста.нцш[. Он в течение П1>одолжительно.го 
времени не знал, что на складе МТС на
ходятся на десятки тысяч рублей заяас- 
ны© части к давно списанным трат;то.рам 
и машинам, и не принял мер к реализа
ции этих запасных частей, хотя в них 
нуждаются соседние МТС.

Крупнейшим недостатком в финансово
хозяйственной деятельности МТС является 
наруш'йние ими финансовой и кассовой 
дисциплины. К концу 1953 года МТС об
ласти допустили использова.ние государ
ственных средств не по целевому назна
чению по всем бюджетным счетам в сум
ме свыше одного миллиона рублей.

Наиболее кр̂ тшые суммы использовали 
не по целевому назначеишо Чердатская, 
Турунтаевская, Кривошепнекая, Гуогв- 
ская, Томская, Корниловская и другие 
машинно-тракторные станции.

Отчетны© данные за первый квартал 
1954 года показывают, что многие руко- 
водите'Ли МТС области не сделали для се
бя необходимых выводов из уроков прош
лого года и продолжают в текущем году

ОТ слов ПОРА ПЕРЕХОДИТЬ К ДЕЛУ
В Александровском районе не внедряют 

стойлово-лагерное содержание скота
JB прошлом году ни один колхоз А.1©К- 

оандровского района и© выпоишпнл план 
■надоя iMoaoRa. Са.мый высокий надои на 
фуражную (корову — 1.163 литра — был 
получен в- колхоз© имени Ворошилова. Это 
почти на 200 жтрюв меньше планового 
задания. В колхозах имени Свердлова и 
имени Микояна средний надой 'На корову 
н© иревышгал 1.030 литров, а в осталь
ных артелях н© ддатиг и 900 литров. 
ПрюизО'Шло это НОТ01МУ, что для обществен
ного животноводства в 'колхозах района 
не (была создана прочная кормовая база, 
передовые методы содержания скота не 
виедрялись.

Обычно в пастбищный период колхозы 
получают боаее вьимжже удои, чем в зим
нее время. В большинстве же сельхоза.р- 
телей Алек©аяд,ро1вского ра-йона удойво'еть 
коров и в летне© время остается крайне 
низкой. (Цело в том, что Общественное по
головье скота не обе1спечено хорошими 
пастбищами. Особенно острый недостаток 
в кормах испытывают животные весной. 
До.биться повышения продуктивности ско
та можно было бы путем организации для 
коров зеленой подкормки. Однако Об этом 
важном и необходимом дел© в район© не 
заботятся.

Правда, в прошлом году районное уп
равление сельского хозяйства рекомендо
вало колхозам начать в летний период 
стойлово-лагерное содержание скота с 
црименениам зеленого комейера. По это
му вопросу было проведено сошещапие 
специалистов сельского хозяйства. Но 
дальше разговоров дело и© пошло., так как 
к внедре1нию нового метода колхозы н© 
■были подтотошены. Прежде чем начинать 
стойлово-лагерн.ое содефжа.ние скота, нуж
но было П013а:ботиться о кормовых культу
рах для эелеиого конвейера, кото.ры© дол
жны быть посеяны, как пра.вило, в раз
ные сроки. Водь зеленый конвейер — 
это такая система выращивания кормовых 
культур и организации кормления, при 
которой скот ежедневно с ранней ве.ены и 
до поздней осени обеспечивается зеленым 
кормом. А как же обстояло дело в колхо
зах Александровского района? Ни в одной 
артели из кормовых культур ничего не 
было .по(Жяно, кроме фуражного овса, ни
где в© высевачЛась рожь на зеленку.

Знал ли о!б этом начальник районного 
управления сельского хозяйства тов. Ко
четков? Знал. Известно было о1б otoim и 
другим специалистам управления л руко- 
водиталям района — председателю райис
полкома тов. Монгошину и секретарю рай
кома партии тов. Сергееву. Но они реши
ли так: авось что и выйдет, главное на
чать, заставить председателей колхозов 
организовать подвозку золотой массы. Но 
подвозить-то оказалось неието.

К какому ж© выводу приш,ли в управ
лении сельского хозяйства сейчас?

— В наших колхозах невозможно вво
дить стойлово-лагерно© содержание коров, 
— говорит исполняющий сейчас обязан
ности начальника управления сельского 
хозяйства агроном тов. Баб1ин. — Много
летние травы мы не сеем потому, что они 
неурожайные, ковцентратов у нас мало. 
Все, чем мы располагаем, — это заливные 
.луга, да и те не улучшаются.

С таким выводом тов. Бабина согла
ситься нельзя.

Действительно, урожай многолетних 
трав в районе крайне низок — не боле© 
5 центнеров с гектара. Но это вовс©' не 
потому, что они «неуротайные»? а пото
му, что сеют (ИХ как попа.ло, по плохо 
обработанной и неудобренной почве, ухо
да за потевами не ортанивуют.

IIoeaB кормовых культур на зеленку 
не проводится. М(шет, они тоже «неуро
жайные»? Нет. Это потому, что о внедре
нии стойлово-пастбищного содержания 
скота руковод'ители района не заботятся.

Вся работа по улучшению лугов и 
пастбищ в районе сводится к частичному 
выжиганию травы на лугах в весенний 
период. Упра,вл)еиие сельского хозяйства 
ежегодно доводит до каждого колхоза план 
улучшения лугов и пастбищ, но вы.полв»- 
ни© ©го .не кюнтролирует.

Почти ИИ в одном колхозе не выращи
вается ка.ртофель на корм крупному рога
тому скоту. П.тоща® посева картофеля 
здесь не увеличивается, а, наоборот, со
кращается. Если в прошлш году под кар
тофель в целом по району было занято 
105 гектарош, то нынче только 100. Кор- 
веплодов посеяно всего 60 гектаров. В 
колхоза.х не проводится вакладка раннего 
силоса. Й это в райо'не, где животно
водство является важнейшей отраслью.

Руководители колхозов жалуются на 
недостаток кояцентрироваиных , кормов,- 
тогда как на складах ры1боконсе!рвното за
вода лежит свыше 130 центнеров рыбной 
муки, и ее, за исключением афтеда имени 
Ленина, никто не берет.

Бее это говорит о том, что возможно
сти для внедрения стойлово-лагерного со
держания скота в Александровском рай
он© имеются, но они не используются.

Нынче в управлении ■ сельского хозяй
ства репшли отказаться от стойло(во-ла- 
герното содержания скота, пока не будет 
введен зеленый конвейер. Та.к же наст
роены и руководители колхозов. Но 'Когда 
будет введен зеленый конвейер, — неиз
вестно. В управлении оельокото хозяйства 
не намечено никаких мероприятий по ув(ь- 
личению заготовки кормов на зимний не-' 
риод. А ведь именно сейчас надо принять 
все меры к тому, чтобы создать для обще
ственного животноводства прочную кормо
вую базу.

Н. СТАДУХИН.

Техническое училище в г. Томске
в этом году в системе государственных 

трудовых резервов открывается 250 тех
нических училищ. Эти училища яв.ляют- 
ся новым типом учебных заведений, где 
ведущая роль будет принадлежать произ- 
водстванному ©бучению. Они предназначе
ны для подготовки Бысакоквалифициро- 
ванцых рабочих и младшего техническо
го персонала.

Техническое училище открывается и в
г. Томске. В него будет принято 250 
гоношей и девушек, ЦО.ЛУЧНВШИХ среднее 
образо1вание. Сейчас иачался прием уча-
Щ1ИХСЯ.

Томское техническое училище будет 
готовить смешных и цеховых мастеров

нарушать расчетную и финансовую д.вс- 
цвплину. Асиновская, Зырянская, Норо- 
синская, Галжинская, Тунгуоовская,» Гу- 
севокая и другие станции израсходовали 
много Го'рючего на работы, не связанные 
с выподнотием нолевых тракторных ра
бот.

Все еще значительны© перерасходы до
пускают МТС на административно-хозяй
ственные затраты, особенно на команди- 
ровки. В 1953 году, иаяример, перерасход 
на админи1Стративно-хозяйстБонные нулг- 
ды составил в Корниловской МТС свыше 
15 тысяч рублей, Парбигской — 12,5 
тысячи рублей, Гусевской —  свыше 16 
тысяч рублей.

Практика передовых машинно-трактор
ных станций нашей страны показы
вает, что одним вз ваяснейших мероприя
тий, юбе1сп©41ивающ1их экономию деяеж-ных 
и материальных средств, является внед- 
рвнпэ адементов хозрасчета в Т1)акто.рные 
бригады.

Внедрение элементов хозрасчета в трак
торные 'бригады повышает ответственность 
работвиков тракторных бригад за выпол
нение плановых заданий по ypoavaftnocTH, 
увеличивает их заинтересованность в про
изводительном использованип и сохранно
сти машин, в экономном расходовании 
Н'зфтепро-дуктов, запасных частей и ре
монтных материалов. Механизаторы вме
сте с годовым производственным sananneiM 
и рабочим планом по периодам сельскохо- 
зяйственных работ получают определен
ные лимиты расхода го.рючего и денеяшых 
средств, запасных частей и материа.лов 
па ремонт я технический уход за машина
ми. Учет и контроль за правильным ис
пользованием лимитов осуществляются по 
лимитным книжкам, вручаемым бригади
рам тракторных бригад.

Бажную роль в деле Mo(6H.w3anHH ре
сурсов МТС и контроля за их правильным 
использованием принадлежит финансово- 
кредитной системе. В директивах XIX 
съезда партии по пятому пятилетнему 
плану указа.но на необходимость усиления 
контроля рублем со отороны финансовых 
органов за выполнанием хозяйствавных 
планов и соблюданием режима экономии.

Однако следует признать, что контроль 
рублем со стороны некоторых отделений 
Госбанка и районных финансовых отделов 
нашей области за выполнением машпнне-

для промышленных предприятий страннк- 
(Зрок обучения — один и два года.

Обучение в училище производится бес
платно. В'С.ем успевающим будет выпла
чиваться стипендия в размере, установ
ленном для учащихся третьих курсов 
техвикумоБ.

Ооо'бая забота будет проявлена государ
ством об учащихся технических училищ 
из числа воспитанников детских домов, 
детях инвалидов Отечественной войны 
первой и второй групп. Они будут бес
платно О'беспечиваться питанием и обмун
дированием.

тракторными станциями штанов трактор
ных работ ж соблюдением ими режима 
экономии еще далеко не доста,точбн. Ка- 
че.ство ПРО1ГЗВ01ДИМЫХ отЦ|елешигщ Госбан
ка (Зырянским, Криво.шеипским, Парбиг- 
ским, Чаинещм и Бакчароким) прошерок 
отчетов МТС дале.ко отстает от поставпен- 
ных задач. Эти учреждевия Госбанка не
достаточно глубо1Ко вникают в экономику 
фина.всируемых ими МТС, не изучают 
причины плохой работы, а также до'Пу- 
щенных перерасходов и нецелевого ис
пользования государственных средств. Они 
не выявляют имеющиеся в МТС резервы 
для снилсегшя себестоимости тракторных 
ра.бот и не впо!Сят своих предложений в 
местные партийные и ©оветекпе органы 
по улучшению финансово-хозяйственной 
Д|еятельно.сти МТС.

Со.вершенпо в стороне от вьшол1нения 
ука.занных задач стоят районные финан
совые 'Отделы области. Областной (финан- 
■оовый отдел не придавал должного значе
ния вопросу контро'ЛЯ за финансово-хо- 
зяйственпой деятельностью МТС. Б тече
ние 1ЮЧТИ всего HCTCKnieiro года, в аппара
те Облфо не 'был noao6paiH квалифидиро- 
ванный paiooTHiiK .на до.гжиость ревизора 
по МТС, а  в период провздения сокраще
ния аппарата в декабре 1953 года эта 
должно'Сть была сокращена и только пос- 
.38 указаний Министерства финансов вновь 
была восстановлена.

Задача .состоит в том, чтобы улучшить 
работу МТС, покончить с безразличным 
отношением р>"к.оводите.Фей МТС н-партий- 
ных организа.ций к фактам бес.хозяист- 
взнности п расточительства.

Сейчас в нашей области ведется мас
совая уборка урожая.- Июньский П.ленум 
ЦК КПСС требует 0'бе1спзчить проведение 
уборки в наиболее .сжатые epoKH и без 
потерь. Магаинно-тракто.рные станции об
ласти должны принять все меры к тому, 
чтобы наиболее пгг"''’-во.дигсльпо использо
вать на уборке пшжоя всю сельекохозяй- 
ственную технику, соблюдая при этом 
строжайшую эк-опомлю материальных и 
денежных средств, добиться выполнения 
и перевыполнения заданий по снижению 
себ©стоимостн тракторных работ.

А. ЛОГУНОВ, 
начальник сектора нредитозания 

сельского хозяйства и Финансирования 
МТС Томской областной конторы Госбанка.
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Подготовка лесосеки

в  социалистическом соревновании мастерских участков за ежедневное вы
полнена и перевьшолнение графика цикличности хороших результатов добился 
коллектив мастерского участка, которым руководит А. А. Салахутдинов (Тими
рязевский леспромхоз). Он изо дня в день выполняет установленный гра
фиком цикличности объем лесосечных работ.

На снимке: старший мастер А. А. Салахутдинов.
Фото Ф. Хитриневича.

Соревнование лесозаготовителей
Подведены итоги социалисти

ческого соревнования мастерских 
участков за первую половину ав
густа. Эти итоги показали, что 
мастерский участок тов. АЛЕЕВА  
Бргайского леспромхоза выполнил 
13,8 цикла вместо 13 циклов, 
сверх плана заготовил 446 кубо
метров; мастерский участок тов. 
ГОДИНА Ергайского леспромхоза 
выполнил 13,4 цикла вместо 13, 
сверх плана заготовил 542 кубо
метра; мастерский участок тов. 
ПАВЛОВА Калтайского леспром
хоза выполнил 13,6 цикла вместо 
13, сверх плана заготовил 237 ку
бометров; мастерский участок тов. 
МАИСАКА Колпашевского лес
промхоза выполнил 12 ,2  цигиа 
вместо 1 2 , сверх плана заготовил 
66  кубометров; мастерский уча
сток тов. КАРГИНА Колпашев. 
ского леспромхоза выполнил 12,5  
цикла вместо 1 2 , сверх плана за
готовил 85  кубометров; мастер
ский участок тов. СТАРИКОВА 
Колпашевского леспромхоза вы
полнил 13 циклов пглесто 12, 
сверх плана заготовил 127 кубо
метров; мастерский участок топ. 
САЛАХУТДИНОВА Тимирязев
ского леспромхоза выполнил ус
тановленное количество циклов, 
сверх плана заготовил 2 10  кубо
метров.

Хорошо работал и ряд других 
мастерских участков. В числе их: 
мастерский участок тов. КИСЕЛЬ- 
МАНА Ергайского леспромхоза, 
перевыполнивший полумесячное 
задание на 716 кубометров; ма
стерский участок тов. ЗУЕВИЧА  
Красноярского леспромхоза, пе

ревыполнивший задание па 505  
кубометров; мас1;ррский участок 
тов. САЛАГАЕВА Берегаевского 
леспромхоза, перевыполнивший за
дание на 27 кубометров; мастер
ский участок тов. Ш АБАРШ ИНА, 
перевыполнивший задание на 2 1  
кубометр.

За 16 августа лучших показа
телей добились:

мастерский участок тов. КИ- 
СЕЛЬМАНА Ергайского. леспром
хоза, выполнивший 1,4 цикла;

мастерсшш участок тов. ФЕДО
ТОВА Нибегниского леспромхоза, 
выполнивший 1 ,2  цикла;

участок тов. ДЕ1'- 
Пышкино-Троицкого 
выполнивший 1 , 1

мастерский 
ШОТЯРЕН 

леспромхоза, 
цикла;

мастерский участок тов. САЛ.\- 
ХУТДИНОВА Тимирязевского лес- 

^промхоза, выполнивший 1 , 1  цигела; 
мастерский участок тов. Ш А

БАРШ ИНА Берегаевского лес
промхоза, ВЫПОЛШ1ВШИЙ 1 , 1  цикла;

мастерский участок тов. ПАВ
ЛОВА Калтайского леспромхоза, 
выполнивший 1 , 1  цикла;

мастерские участки тт. МАИСА
КА и СТАРИКОВА Колпашевско
го леспромхоза, АЛЕЕВА Ергай
ского леспромхоза, САЛАГАЕВ.'\ 
Берегаевского леспромхоза выпол
нили по 1  цнк.чу каждый.

Отстали в соревновании от пере
довых коллективов мастерские 
участки тт. Шеркснас Лакского 
леспромхоза, Евстратенко Зырнн- 
ского леспромхоза, Рыиши Ти?ли- 
рязевского леспромхоза, Зусвича 
Красноярского леспромхоза, Ша
рапова Калтайского леспромхоза.

Добившись хороших результатов в 
июле, коллектив Берегаевского леспром.хо- 
за успешно труд1ится над выполнени'ом 
авгуютовского плана.

Хочется подробней остановиться на 
том, как в Берегаевском леспромхозе 
обеспечили создание нео'б.ходимых произ
водственных условий для повышения про
изводительности труда комплексных 
бригад, работающих по графику цнклич- 
иости.

Известно, что правильная и своевре
менная подготовка лесосеки является ре
шающим условием для повышения цроиз- 
водительности труда рабочих и выработ
ки метанизмов. Этому делу в леспромхозе 
стали уделять 1большое внииа1ние. 1Для 
подготовки лесосек были созданы укруп
ненные мастерские участки при каждом 
лесозаготовительном пункте. На таком 
участке 35—40 рабочих. За ним закреп
лено по одному — два трактора ЕТ-12 и 
одна электростанция ПЭС-12-200. Во гла
ве уяа1стка поставлен мастер-технолог.

Технологической подготовке лесосек 
предшествует тщательное изучение .чесо- 
сечного фонда в натуре и составление по 
данным о.’бслвдов.аиия подробной техноло- 
пической схемы подготовки лесосеки. Пе
ред началом подготовки в каждой лесосе
ке мастеру вручается технолотаческая 
схема подготовительных работ вместе с 
наряд-еака-зом. В паряд-заказе описан весь 
■нео;бходимый минтгум работ, который 
должен быть выполнен в порядке подго
товки лесосеки. Это очень важно, так как 
мастер, имея таК'ОЙ документ, видит, ка
кой объем работ предстоит ему выпол
нить, какие требуются средства, чтобы 
лесосеку подготовить в установленный 
срок.

При обследовании лесосечного фонда 
техноруко1М1 и мастером по подготовке ле
сосек, намечаются в натуре место, поло
жение склада, где сделать подъездные 
пути и где проложить магистральные тре
левочные волоки. Подготовка верхних 
СК.МДОВ и -лесовозной дороги производит
ся в соответствии с типовыми схемами, 
утвержденными Министерством и с учетом 
местных производственных условий. На 
схем'З указывается общий размер склада, 
количество раз,делочных эстакад, гатабе- 
лей и мест распоЛ'Ожения подсобных по
мещений на складе.

Вся техно.логическая документа:ция, 
связанная с подготовкой лесосеки, рас
сматривается и утверждается главным ин- 
жзнеррм леспромхоза, после чего вручает
ся для вспользовашгя мастеру подготови
тельных работ.

Имея такую технологическую докумен
тацию и ерздетра производства, мастера 
подготовительных работ стали своевремен
но и хорошо готовить jBCoceKH. В резуль
тате, время на перебазировку комплекс
ных бригад в новые .лесосеки стало зани
мать не более одной смены. Подготоетенпая 
лесооэва сда'стся по акту мастеру лесоза
готовок. При сдаче производится провер

ка использования наряда-заказа как в 
Объемных показателях, так я  но расходо
ванию фонда заработной платы, отпущеп- 
ного для этой цеди*

Благодаря тщательному изучению лесо
секи перед началом ео подготовки, а так- 
лсе вручения мастеру подготовительных 
работ технологической карты в леспром
хозе ликвидированы случаи трелевки дре
весины на расстоянии свыше 500 метров.

iB Берегаевском леспромхозе лесосеки с 
заболоченным грунтом. Поэтому мастер
ским участкам по подготовке лесосек 
предъявляются особы© требования. Здесь 
стали правилом сплошная корчевка пней 
на магистральном во.локе на ширину 
4 метра и сплошной настил волоков с 
подручными лесоматериалами. При этом 
для укладки используются в первую оче
редь дровяные деревья.

Создание укрупненных мастерских уча
стков по подготовке лесосек полностью 
О210Я оправдало. Лесосеки стали готовнть- 
•ся своевременно и хорошо, сократилось до 
мнш1му.ма время на перебазировку лесоза- 
гото'вительных мастерских участков на 
новое место работы'. И как результат, в 
предприятии улучшились производствен
ные показатели.

Так, среднекомплекеная выработка на 
списочного рабочего в день по леспромяо- 
зу за июль превысила плановую на 
8 процентов. В первой декаде августа 
комплексная выработка также выше пла
новой. Возросла выработка на трактор 
КТ-12. За июль при плане 31 кубометр 
выработка в среднем на тражторосмену со
ставляет 34,6 ку1бометра, а за первую де- 
кацу августа выра'ботка поднялась до 
35,6 кубометра.

В результате серьезного улучшения 
подготовительных работ и создания за 
счет этого нейбходжмых производственных 
условий для комплексяых бригад, работа- 
Еощих по графику цикличности, Берегаев- 
ский леспромхоз по итогам работы за 
июль занял первое место среди предприя
тий треста «Чулымлес». Месячное зада
ние коллектив предприятия выполнил на 
107 процентов. Мастерские участии, кото
рыми руководят тт. Салагаеа и 1евчик,. 
количество установленных циклов пере
выполнили. В' перво'й декаде августа все 
четыре мастерских участка значительно 
улучшили свою работу и ежедневно дают 
не менее одного цикла.

В леепромхозе имеются большие резер
вы для дальнейшего увеличения заготов
ки и вывозки леса. Из общего количества 
рабочих, занятых на лесозаготовках, 10 
процентов не выпо-лняет норм выработки.. 
При ус.товпти, что в леспромхозе не будет 
не выполняющих норм, коллектив пред- 
приятая имеет возможность прочно за
нять место в числе передовых предприя
тий области.

Н. АНДРЮЩЕНКО, 
исполняющий обязанности главного 

инженера треста «Чулымлес».

щ ц иш
Об общественном контроле за торговлей
в городе Томске и области все шире 

развертывается общественный контроль 
за работой торговых предприятий и орга
низаций. Он необходим потому, что в дея
тельности этих предприятий и организа
ций имеется еще много недостатков, не
редко отсутствуют в продаже товары, име
ющиеся в достаточном количестве на ба
зах и складах, допускаются нарушения 
правил советской торговли, не изжиты до 
конца обвес, обмер н обсчет, грубое обра
щение с покупателями.

Вот два примера:
В магазине К» 28 горпром-торга заведу

ющий посудо-хозяйственным отделом тов. 
Гауш завышал цены на стеклянную посу
ду. Только за два дня покупатели пере- 
шлатили 435 рублей.

В павильоне Томской базы плавсоста
ва (заведующая тов. Куликова) на 12 
мест имелось только 5 вилок, 2 ножа и 
11 тарелок; завышалась цена на пирож
ки.

К сожалению, такие случаи не единич
ны. Вскрывать подобные факты, помогать 
устравять эти недостатки — почетное де
ло общественных контролеров. Руковод
ство деятельностью контролеров — важ
ная задача профсоюзньп организаций.

В новом Уставе профессиональных со
юзов СССР; принятом XI съездом профсою
зов, указано, что профсоюзные организа̂  
дни осуществляют контроль за работой 
предприятий торговли и 0|бщественного 
питания и принимают меры к устране
нию вскрытых недостатков.

Большую работу с общественными кон-

Пойзнер). Председатель комиссии по рабо
чему снабжению тов. Курбатов организо
вал семинар для контролеров, сам активно 
участвует в проверке торговой сети. За 
эту работу он награжден грамотой Мини
стерства торговли СС(1!Р.

Хорошо руководит общественными кон
тролерами завком завода резиновой обуви 
(председатель тов. Бейзеров) и некоторые 
другие пробюргавиза-ции.

Однако еще не все профсоюзные орга
низации города Томска и области активно 
налаживают общественный контроль за 
торговыми предприятиями и организация-
мк.

О'бдпрофооюет провел в апреле семинар 
с председателями комиссий по рабочему 
снабжению и с общественными контроле
рами, но практически мало помогает низо
вым профсоюзным организациям.

В осуществлении общественного контро
ля профсоюзным оргапизациям должны 
всемерно помогать руководители торговых 
предприятич! и аргавизаций. Но это осу
ществляется' не везде. Заведующая сто
ловой № 20 тов. Гавршпева. отказалась 
подписать акт о проверке о1бщественному 
контролеру тов. Степановой и дать объяс
нение о допущенных нарушениях.

В сельской местности общественный 
контроль за работой торговых предприя
тий потребкооперации организуют лавоч
ные и столовые комиссии, избираемые об
щими ообранияш! членов пайщиков.

РаботниЕШ государственной торговой ин
спекции обязаны поддерживать тесную 
связь с группами общественного контроля, 
с ковтрольно-ревжзионными комиссиями 
отделов рабочего снабжения.

Организуя действенный контроль над 
работой предпррьятий и организаций тор
говли и общественного питания, профсо-

тролерами проводит обком профсоюза ра- jq3J£jj0 организации способствуют дальней- 
ботников культуры (председатель тов. шему подъему советской торговли, наиб')- 

лее подно'му удовлетвореншо растущих за
просов трудящихся.

Н. КИПРИН,
главный государственный инспектор по 

торговле в Томской области.

В наШ'0Й стран© icyxb6a каждого ребен
ка является общественным дедом, и если 
мы видим, что неправильно воспитыва
ются дети, то не можем и не хотим! Об 
этом молчать.

Н'вправильно воспитывает бухгалтер 
асино'вской конторы «Заготзерио» Алек
сандра Вал'еева своего сына-школьника 
Роберта. Она исполняет все его прихоти. 
Всякий разгошор и спор в семье Валеевых 
кончается криком и площадной бранью в 
присутствии ребенка.

Это не личное дело
в школе̂  детям запрещают курить.

— Вот тебе мундщгучек, Ро(берт, — и 
мать передала ему свои подарок. — Те
перь пальцы у тебя не будут желтые, и 
учителя не станут придираться...

Р'оберт Валеев остался на второй год в 
5 классе. Он груб, плохо воспитан.

Надо, чтобы учреждение, где работает 
Александра Валеева, потребовало от нее 
ответственности за воспитание сына.

Г. ТАРАБЫКИНА, 
И. БЕЛЬСКАЯ.

Почта приходит в Орловку нерегулярно

Нарушают взаимодействие звеньев
Все четыре мастерских участка Тор

бинского и Черн'оярского Л'зсонунктов Зы
рянского .леспромхоза работают по цик
личному методу, но только один из них, 
КОТ01РЫМ руководит тов. Еошенко, имеет 
некоторые успехи.

Получается так потому, что в комп
лексных бригадах не обеспечено строгое 
взаимодействи'8 звеньев. Основное звено— 
трелевка леса—не является тормозом в ра
боте. Тракторы работают надежно, ннкто 
не жалуется на трактористов, но отстает 
валка леса, и поэтому трелевочные .маши
ны ее используются по.шостыо. Из-за от
сутствия подготов.Л'Знных к тргл'ВВК'З хлы
стов тракторы часто простапвают. Треле
вочная лебедка TI-3 испо-льзуется в одну

смену.
Оправдывая это отставание, директор 

.леспромхоза тов. Никифо'ров ссылается на 
нехватку рабочей силы в предприятии. 
Однако эта ссылка не состоятельна. Зд1есь 
до сих пор не наведен порядок в псполь- 
зоваяии ргФочей силы. Лшнь 66 процен
тов списочного состава рабочих занято на 
работах, связанных с заготовкой и выво'З- 
кой леса, а остальные используются на 
хозяйственных работах.

Не принимая мер. к уси.лению валки 
леса и обрубки сучьев, ад)ганистрация 
тем самы.ч допускает грубоз наруш'эние 
положения о цикличной работе на лесо
секе.

Б. ПИРОЖКОВ.

Поселок Орловка, Верхне-Кетского рай
она, находится на севере нашей области, 
в 300 километрах от районного центра. 
Основное население Орловки — эвенки. 
Как и в любом отдаленном селении нашей 
страны, в Орловке внимательно следят за 
многообразной жизнью Советского С!оюза. 
Здесь в каждом доме выписывают газеты 
— районную, областные, центральные. С 
нетерпением ждут в Орловке прибытия 
очередной почты. Однако почта приходит 
в Орловку нерегулярно, с перебоями.

Иногда доходит до того, что письма и 
газеты задерживаются в райцентре на не- 
де.лп, на мес.тцы. Так, в период с 15 ап
реля по 23 июня этого года, т. е. за два 
с половиной месяца, почта была доставле
на в Орловку только один раз.

Для доставки корреспонденции в Ор- 
ловку Верхне-Еетская контора связи рас
полагает двумя мотолодками. Одна из них 
находится сейчас в поселке Алипка, дру
гая—в райцентре. Вот уже более месяца 
обе лодки простаивают из-за отсутствия 
бензина.

— Будет бензин — привезем почту,— 
говорят работники районной конторы свя
зи в ответ на наши запросы.

Жителям Орловки не легче от этйх обе
щаний почтовых работников: почта в по
селок все ещ'8 не доставлена...

Когда же в Верхне-Кетском районе нре- 
кратятея безобразия с доставкой почты в 
отдаленные поселки?

Н. КОРОБЕЙЩИКОВ, ' 
председатель Орловского сельсовета.

н е о т л о ж н о е  д е л о
Недалеко от Томска располо-жен П01селок 

научно-Н'Ссл©доБат13льското инстнч'ута вак
цин и сывороток. В по'селке проживает 
иного люд'зй. Торговля же организована 
здесь плохо. Наое.Л1Эыие не Обеспечивает
ся промышленньши товарами. За каждым 
метром матерш, катушкой ниток, иго-
1ЙНШВВВВВВб93̂ КВВЯЕВКЖЯО|

лок покупатели вынуждены итти в город. 
Необходимо имеющийся в поселке продо
вольственный магазин̂  сде.лать смешан
ным.

СЕРГЕЕВ, ГОРН и другие, 
всего 10 подписей, 

вннввввшо&ваашшпшашаввваав
К О Н С У Л Ь Т А Ц И Я

ТЕПЛОВОЙ СПОСОБ МОЧКИ ЛЬНА
Господствующий в настоящее время 

способ по.лучения льняной тресты путем 
расстила имеет много недостатков. Глав
ный из них заключается в том, что этот 
способ находится в полной зависпмости от 
метеорологических условии. Холодная или 
сухая погода затягивает процесс освобож
дения волокна ст древесины (востры), от 
чего происходят его большие потери, а 
иногда полная гибель.

Способ теп,1овой мочки льна позволяет 
получать тресту в любое время года.

Превращение льносоломкн в тресту при 
тепловой мочке проводится в воде, нагре
той до 35 градусов. Весь процесс мочки 
обычно длится в течение трех—четырех 
суток.

Тепловая мочка в производственных 
условиях производится следующим обра
зом:

Строятся бассейны открытого или за
крытого типа с бетонными стенками. 
Объем бассейнов рассчитывается в завп- 
скмости от требуемой производительности; 
отдельно устанавливается бак, где подо
гревают паром воду до необходимой тем
пературы. Из бака теплая вода по трубам 
подается в бассейны, предварительно за
груженные льносоломкоп. ,

В течение первых cyroiK мочкн проис
ходит удаление из стеблей льна водораст
воримых веществ и их брожение. Сильно 
выделяются пузырьки газа. На поверх
ности бака образуется много пены, жид
кость приобретает кислый запах. Накап
ливаются органические кислоты, которые 
мешают развитию микробов, производящих 
брожение пектиновых веществ.̂  Чтобы 
уменьшить накоп,тонне кпелот, в бак до
ливается свежая вода.

В начале вторых суток, когда содер
жимое бака разбавлено водой, происходит 
усиление брожения пектиновых веществ и 
освобождение волокна от древесины. Но в 
воде снова начинают накапливаться ки
слоты, появляется резкий запах масляной

Колхозники сельхозартелей име
ни Ворошилова, имени Мичурина, 
имени Маленкова, Колпашевского 
района, имени Хрущева, имени 
Кирова, Туганского района, и ряда 
других просили ответить на воп
рос, каким путем можно получать 
льняную тресту в любое время 
года.

Ниже мы печатаем статью стар
шего научного сотрудника Том
ской зональной льняной опытной 
станции тов. Лебедева «Тепловой 
способ мочки льна».

кислоты. С этого времеш необходимо соз
дать медленный сток воды с таким расЧ'В- 
том, чтобы за весь период мочки воды 
расходовалось, примерно, 25 центнеров на 
центнер льняной соломки.

Вот примерно как можно организовать 
тепловую мочку .льна в колхозе. (Пример
ная схема такой установки по тепловой 
мочке льна изображена на рисунке). 
Допустим, колхоз решил построить устд- 
1;овку из расчета елдедневно вымачивать 
по одной тонне льносоломкп. В один ку
бический метр полезного объема мочила 
вмещается до 80 килограммов льносолом- 
ки. Следовательно, чтобы загрузить 1.000 
килограммов льносоломкн, необходимо 
иметь бак объемом 13 кубических метров.
■ Но так как мочка длится от трех до 
четырех суток, то количество льносолом- 
ки, находящееся в процессе мочки, так 
же должно увеличиться в три—четыре 
раза. Таким образом, необходимо будет 
иметь 4 бака объемом по 13 кубометров 
каждый.

Баки могут быть изготовлены из дере
ва круглой формы, высотой 2 метра, в 
диаметре 3 метра. Сверху баков де
лается приспособление для того, чтобы 
при 'заливке баков водой молгно было за
жать дьЕОСоломку, предотвратить ее от

всплывания.
Такое приспособление может состоять 

из четырех балок, две из которых укре- 
П.ЛЯЮТСЯ под дном бака, а две — cBiepxy. 
Верхние и пнжние балки стягиваются 
мелсду собой стяжками.

При за.жиме льносоломкн под верхние 
балки подкладывают клинья, которые 
упираются одним концом в балку, другим 
— в решетку, прилсимающую льносолом- 
ку.

Загрузка льна производится снопами, 
которые ставятся вертикально: один 
сноп — комлями вниз, а второй, наобо
рот, — комлями вверх. Загрузку снопов 
можно производить в два ряда.

Снизу под снопы подкладывается ре- 
кштка, чтобы' они не касались дна бас

сейна. Под реЪгетвой находятся трубы, по 
одной из которых подается свежая вода, 
а по другой — производится спуск отра
ботанной воды.

Выше баков устаяавлпвается металли
ческий бак для нагрева воды. Объем это
го бака должен быть равен объему одного 
бака для мочки. Металлический бак моле
но  построить несколько меньшего объема, 
но тогда необходимо иметь второй бачок, 
чтобы разбавлять воду, нагретую в пер
вом баке до нужной температуры.

Температура поступающей в бак воды 
должна быть, около 40 градусов Цельсия 
(пока вода заполнит бак, опа охладится 
до нужной темпера.т̂ фы). Нагрев воды 
лучше всего производить паром. Если в 
колхозе имеется локомобиль мощностью 
75 лошадиных си.ч, производящий до 
800 килограммов пара в час, то он молсет 
вполне обеспечить вымочку указанного 
количества льносоломкн, используя для 
этого даже только частично отработанный 
пар.

Расход воды при тепловой мочке 
льносомолки большой: на одну весовую 
единицу соломки требуется до 25 весовых 
единиц воды. Поэтому подача воды в бак 
для нагрева долзша осуществляться толь
ко механически.

Таким образом, установка для тепловой 
мочки льна должна, состоять из источни
ка тепла (локомобиль или специальный 
котел), бака для нагрева воды, насоса, 
системы трубопроводов, бассейнов для 
вымочки -льна. Установка должна быть 
построена около водоема с достаточным 
запасом воды.

Установка, может быть построена для 
проведения процесса мочки только в лет
ное В'ремя, по возможно построить уста
новку и для работы в'зимнее время. Для 
зимней тепловой вымочки потребуется 
построить теплое помещение и специаль
ную сушилку.

Спуск отработанной жидкости должен 
производич'ься в водоем, не имеющий ры
бопромыслового значения, или в водоем с 
большим запасом воды.

Д.дя проведения мочки 'Выделяется 
специальное постоянное звено. Всей ра
ботой должен руководить опытный кол
хозник, хорошо изучивший все процессы 
тепловой мочки льносоломкн.

Нач1иная тепловую мочку, необходимо 
вначале, при помощи насоса, ■ залить ме
таллический бак водой и нагреть воду до 
40 градусов. В это же время производится 
загрузка баков льносо.ломкой.

Снопы льна для теплоной мочки долж
ны быть заранее отсортированы, вырав
нены по длине и цвету.

Высокое качество волокна при теп
ловой мочке получается только из хорошей 
льносоломкн.

Закрепив загруженную в бак льносо- 
ломку, заливают ее так, что бы она вся 
была покрыта водой слоем до 10 санти
метров.

На другой день из первого загруженно
го бака сливают одну треть жидкости, 
добавляют свежей теплой воды и уста
навливают ее медленный сток. Для этого 
нужно слегка приоткрыть нижний и 
верхний винтели, чтобы, примерно, в

сутки в баке сменялась 10дна четвертая 
часть воды.

Затем последовательно загружают 
следующие баки и заливают их нагретой 
водой.

К концу третьего дня из первого бака 
берут пробы льна и определяют готов
ность тресты. Для этого ni>o6y высуши
вают и об|рабатыва.1от. Если востра отде
ляется плохо, то мочку продолжают. По 
истечение трех с^ток пробы берутся че
рез каждые 4 часа.

Как только в обрабатываемой пробе 
костра будет хорошо отделяться, а во.ток- 
но получился мягким и лентистым, то че
рез отверстие снизу бака немедленно сли
вают всю воду и приступают к выгруз
ке готовой тресты.

Освобожденный бак вновь загружают 
лкносоломкой, и процесс мочки повтО|ряет. 
ся сначала.

В летнее время сушилку полученной 
тресты проводят в конусах, расставлен
ных на лугу, вблизи мочмльного пункта. 
В зимнее время, когда сушка тресты про
водится в сушилках, необходимо отжать 
влагу. Для этого обычно используют 
двухвальцевып пресс. Отжатая треста по
ступает на сушку.

В процессе мочки необходимо вяима- 
тельно следить за температурой воды. 
Нельзя_допускать особенно резких ее ко
лебании, так как • это сказывается на 
продолжительности мочки. В течение 
первых суток темпе!ратуру воды в баках 
необходимо поддерзеивать около 32 гра
дусов тепла по Цельсию, а к концу моч
кн повысить до 34—35 градусов.

Для определения температуры исполь
зуют специальные термометры.

В качестве топлива для нагрева воды 
(кроме заготовленного топлива) можно 
использовать и костру, полученную при 
обработке тресты.

Зна-чжтельны'е̂  затраты на сооружение 
пункта тепловой мочки впо.лне окупаются 
высоким качеством волокна, получение 
которого обеспечивает тештовой способ 
мочки льносоломкн.

Я. ЛЕБЕДЕВ,
старшим̂  научный сотрудник Томской 

зональной льняной опытной станции.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

П р а з д н о в а н и е  9 - й  г о д о в щ и н Ы  
о с в о б о : > к д е н и я  К о р е и

ПХЕНЬЯН, 15 авг̂ ’ста. (ТАСС). Сегодня 
корейский народ торжественню отмечает 
национа.1ьный праздник — девятую го
довщину со дня освобождения Кореи Со
ветской Армией от японского колонияль- 
ното ига. В Пхеньяне состоялись парад 
вооруженных сил корейской Народной ар
мии и демонстрация трудящихся.

На просторной площади выстроились 
приготовивщиеся к параду воинские ча
сти. На трибунах — руководящие нар- 
тнйные н государственные работники, пе
редовики и герои труда, герои КНДР. На 
трибунах присутствуют также гости — 
дипломатические представители СССР, 
КНР л стран народной демократии.

Десять часов утра. Под бурные апло
дисменты и мощное «ура» на централь
ную трибуну поднимаются руководители 
Трудовой партии и правительства КНДР: 
Ким Ир Сев, Ким Ду Бон, Пак Ден Ай, 
Пак Чан Ок, Ким Ир, Цой Чан Ик, Хон 
Мен Хи, Тен Ир Лен, Пак Ы Ван, Пак 
Ен Вин,. Пак Кьш Чер. '

Заместитель председателя Кабинета ми
нистров и министр национальной обороны 
вице-маршал Цой Ен Ген пришгмает ра
порт от командующего парадом генерал- 
полковника Ким Хван Хеба и объезжает 
войска. Затем Цой Ен Ген произносит 
речь, в которой поздравляет солдат, сер

жантов и старшин, офицеров и генералов 
корейской Народной армии с праздником 
пятнадцатого августа. Он призывает их 
крепить мощь вооруженных сил КНДР, 
чтобы надежно охранять мирный труд на
рода.

После военного парада мимо трибун, 
приветствуя руководителей Трудовой пар
тии Кореи и правительства республики, 
проходят жители города-героя. Рабочие, 
крестьяне из окрестных деревень, пионе
ры, студенты, работники государственных 
учреждений. Демонстранты несут лозунги, 
выражающие непреклонную волю корей
ского народа к мирному объединению ро
дины и укреплению перемирия, призыва
ющие еще активнее бороться за скорей
шее воостаиовление народного хозяйства. 
Транспаралты рассказывают о крупных 
трудовых успехах, пхеньянцев в пред
праздничном соревновании.

В демонстрации трудящихся Пхеньяна 
приняло участие около 300 тыс. человек.

Вечером тысячи жителей вышли на за
литые электрическим светом новые пло
щади и улицы города. В девять часов 
раздались залпы праздничного салюта.

Народные демонстрации состоя.тись 
также во всех кругшых городах, провин
циальных и уездных центрах КНДР.

(5реда, 18 августа 1954 г. М 163 (9501)

Заявление Отто Гротеволя 
корреспонденту газеты „Монд*^

В озлож ение венков у  пам ят ника  
освобож дения в П хеньяне

ПХЕНЬЯН,
в Пхеньян© 

.праздника -

15 августа. (ТАСС). Вчера 
но случаю национального 

- девятой годовщины со дня 
освобождения Кореи Советской Армией со
стоялось торж1зственно© возложение вен
ков у памятника освобождения. Присут
ствовали руководители Трудовой партии 
Кореи и правительства КНДР, пре,дставн- 
тая носолвсгв и миссий СССР, ШР и 
стран народной демократии. От имени ЦК 
Трудовой партии Кореи большой венок к 
поднозсию памятника возложил# члены 
Политического совета Центрального Коми
тета Пак Ден Ай. Пак Чан Ок, Ким Ир, 
Пак Ен Вин, Пак Кым Чер, от имени 
правительства — заместители председате

ля Кабинета министров КНДР Цой Чан 
Ик, Пак Ы Ван, от имени президиума 
Верховного Народного собрания КНДР за
меститель председателя президиума 1и 
Гык Но, секретарь президиума Кан Нан 
Ук.

Венки возложили также чрезвычайный 
и полномочный П01СОЛ СССР в КНДР 
С. П. Суздалев, представители посольств 
и миссий КНР и стран народной демокра
тии. Многочисленные венки и букеты 
принесли к памятнику делегации рабочих, 
служащих и учащихся Пхеньяна, кресть
ян, воинов корейской Народной з регии, 
представители провинций, прибывшие в 
столицу на праздник.

Китайский народ полностью поддерживает мирную 
внешнюю политику своего правительства

ПЕКИН, 16 августа. (ТАСС). Как пе
редает агентство Синьхуа, председатель 
Всекитайской федерации профсоюзов Лай 
Жо-юй от имени организованных рабо
чих Китая выступил с заявлением в под
держку доклада о международном полоаге- 
нии, сделанного премьером государствен- 
но'го Админжстративното совета Ч.жоу 
Знь-лаем 11 августа на заседанни Цент, 
рального народного правительственного 
совета.

Тайвань, заявил Лай Жо-юй, всегда яв
лялся неотъемлемой частью территории 
Китая. Китайский рабочий класс и весь 
китайский народ не может терпеть окку
пации Тайваня американскими империа
листами, не может допустить. передачи 
Тайваня под опеку Соединенных Штатов.

Заявление в поддержку доклада Чжоу 
Эпь-лая сделал также прв'дседатель демо
кратической ассоциации национальной 
реко'нсгрукции Хуан Лнь-пэй.

ПЕКИН, 16 августа. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, председатель ре- 
волюционно'го комитета гоминдана Ли 
Цзи-шэнь опубликовал заявление в под-

держжу доклайа о международном положе
нии, сделанного премьером государствен
ного Административного совета Чжоу Энь- 
лаем на заседании Центрального народ, 
ного правительственного совета.

Ликвидация предательской чанкайшист- 
ской клики и восстановление территори
альной целостности и суверенитета Ки
тая, говорится в заявлении, это свя
щенная задача китайского народа. Все 
члены революционного комитета гоминда
на должны еще теснее сплотиться с на
родом всей страны вокруг коммунистиче
ской партии Китая в ^рь!бе за освобож
дение Тайваня и за ликвидаиию чанкзй- 
шистской клики.

В заявлении председателя Демократи
ческой лиги Китая Чжан Ланя указывает
ся, что дело освобождения Китая не за
вершено до тех пор, пока не освобожден 
Тайвань. Освобождение Тайваня и завер
шение освобождения всего Китая — это 
почетная историческая задача китайского 
народа. Мы твердо уверены, что эта зада
ча может быть У'шешно выполнена.

И н д у с т р и а л и за ц и я  н а р о д н о й  Б о л г а р и и
СОФИЯ, 1J5 августа. (ТАОС). За десять 

лет народной власти Болгария .из отста
лой земледельческой страны превратилась 
в индустриально-аграрную страду. Особен
но выросла тяжелая про'мышлеяно1сть в 
1ч>ды первой пятилетки. С 1949 по 1952 
год было построено и реконструировано 
более 700 про.М1Ышленных предприятий, в 
том числе такие крунные заводы,
как химический-- комбинат имени
И. В. Сталина, металлургический завод 
имени В. И. Ленина, цементный завод 
«Вулкан», целлншозный завод, несколько 
машиностроительных заводов, 8 флотаци
онных фабрик, несколько шахт и рудни-
КО'В.

Уж1й в 1952 году тяжелая промышлен
ность страны за 56 дней давала продук
цию, равиую продукц1И1и тяжелой про- 
мыпменности за весь 1939 год. Если 
принять добычу угля в 1939 году за сто, 
то^в 1953 году она выросла более чем в 
3,5 раза. [Добыча руды возросла в 25,5

раза. Производство рудных концентратов 
по сравнению с 1948 годом возросло бо
лее чем в 11 раз.

Мапинностроительная промышленность в 
1952 году выпустила продукции в четы
ре раза бо-льШ'6 по сравнению с 1948 го
дом. Болгария производит сейчас токар
ные, сверлильные и другие металлорежу
щие станки, транспортные, строительные 
машийы,, комбайны, канавокопатели и 
другие механизмы.

Химическая промышленность страны в 
на1стоящее время пронзво'дит тысячи тонн 
азотных удобрений, ■ серную и азотную 
кислоты, целлюлозу, дубильные экстрак
ты, анилиновые краски.

За годы второй пятилетки производство 
электроэнергии увеличится в два раза, 
добыча каменного угля — на 89 проц., 
продукции машиностроительной и метал- 
лоо1брабатывающей иромышленшости — 
на 83 проц.

ПАРИЖ, 16 августа. (ТАСС). Газета 
«Монд» опубликовала ответ премьер-мини
стра Германской Демократической Респуб
лики Отто Гротеволя на вопросы берлин
ского корреспондента этой газеты Ролана 
Дс.тькура.

Вопрос: Считаете ли вы, что после 
успешного завершения Женевского сове
щания и последних советских нот возмо
жен созыв нового совещания четырех дер
жав, оккупирующих Германию?

Ответ: Да, я полагаю, что после успеш
ного ис.хода Женевского совещания воз
можны й необходимы усилия по разреше
нию европейской и германской проблем. 
Поэтому предложение Советского Союза о 
созыве в б.дижайшие месяцы совещания 
по̂ в̂ояросу о создании системы кол-тектив- 
ней безопасности в Европе встречает без
условное одобрение правтсльства Германи 
ской Демократической Республики. Немец
кий народ особенно заинтересован в соз
дании системы безопасности, объединяю- 
П[ей все европе11-ские государства, исходя 
из того, что этим путем были бы созданы 
прочные условия для объединения Герма
нии и заключения с ней мирного догово
ра. Основывая1Сь на этой точке зрения, 
правительство и Народная палата Герман
ской Демократической Республики уже да
ли свое согласие на участие в таком со
вещании и в таком пакте коллективной 
безопасности в Европе.

Вопрос: Каким путем надеетесь вы со
поставить точки зрения представителей 
Восточной и Западной Германии, несмот
ря на позицию канцлера Аденауэра в от
ношении Германской Демократической 
Республики?

Ответ: Правительство Германской Демо
кратической Республики Б прошлом всег
да заявляло о необходимости переговоров 
от'носятельно условий, которые могли бы 
сблизить Восточную и. Западную Герма
нию, и выражало свою волю к таким пе
реговорам.

Но его предложению Народная палата 
Германской Демократической Республики 
4 августа 1954 года решила направить 
новое серьезное обращение нраижтельству 
федеральной республики и просить его из
брать полномочных представителей для 
переговоров с представителями Германской 
Демократической Республики об определе
нии совместной германской точки зрения 
на решение лшзненных вопросов, которые 
ставятся в рамках европейской системы 
безопасности. Очевидно, что, несмотря на 
отказ ка,нцлера Аденауэра, больпшнетво 
населения Западной Германии все больше 
становится сторонником соглашения меж
ду немцами. Идея соглашения меаду. Во
сточной и Западной Германией в конечном 
итоге восторжествует, несмотря на В1еяче- 
ское сопротивление.

Отвечая на вопрос относительно прове
дения всеобщих выборов во всей Герма
нии, Отто Гротеволь заявил: В соответст
вии с неотъемлемым- нравом решать свою 
собственную национальную судьбу, мирное 
объединение Германии является прежде 
всего делом самого' немецкого наро'да. 
Необходим предварительный вывод окку
пационных войск для того, чтобы герман
ский народ мог принять свободное реше
ние посредством сво1бодных, демократиче
ских выборов. Немцы должны сами подго
товить свои выборы и прО'Вести их на 
основе избирательного зажова, в отноше
нии которого они предварительно догово
рятся между собой. Герма-нский народ на
деется, что ему будет пре.досга.влена пол
ная свобода для подготовки и проведения 
о'бшегерманеких выборов...

На вопрос о том, каковы были бы пос
ледствия для Германии ратификации фран
цузским парламентом боннского и париж
ского догойо-ров, Гротеволь ответил:

Договор о европейском оборонительном 
сообществе преграждает путь мирному 
урегулированию германской проблемы. 
Перспективы достиж<ения соглашения о

Заявление Политбюро Французской 
коммунистической партии

создании Ы1гролюбивого, единого, демокра
тического и независимого германского го
сударства вырисовываются лишь через 
устраяение этих договоров.

Вступление в силу боннского и париж
ского договоров, содействуя возникновению 
реваишистсвого милитаризма в Западной 
Германии, привело бы в созданию опасно
го очага агрессии в Европе. Эти договоры 
направлены па то, чтобы помешать мир
ному объединению Германгш и вместо 
этого включить Западную Германию в аг
рессивную мшгитаристекую группировку, 
которая дала бы германскому милитаризму 
возмоягвость угрожать в первую очередь 
западным соседям Германии, следовательно 
Франции. С другой сторо'ны, французский 
народ пошел бы на большой риск, если 
бы Западная Германия была во-влечена в 
реваншистскую, войну против Во'Сточной 
Европы.

Из этого следует, что вступление в си
лу боннского и парижского договоров не 
может соответствовать ни интересам гер
манского народа, ни интересам народа 
Франции. Заявления влиятельных запад
ногерманских политических деятелей, со
гласно которым «путь в Восточную Герма- 
шпо проходит через Париж», и требова
тельный тон западногерманских милитари
стов в отношении Франции свидетельству
ют о том, что в во'ссозданиж германского 
милитаризма таится величайшая опас
ность для французского народа.

На этом пути не может быть досгигну- 
то улучшение франко-германских отноше
ний. Наоборот, сотрудничество в общеев
ропейской системе коллективной безопас
ности, гарантирующей всем участвующим 
в ней странам, в противоположность ев
ропейскому оборо'нительному сообществу, 
право на незатасимость, суверенитет и 
равноправие, придало бы франко-герман
ским отиошениям совершенно новую и 
мирную форму. В Германии, ж в частности 
в Германской Демократической Республи
ке, имеются влн,^ельные и мощные демо
кратические и миролюбивые силы, кото
рые могут гарантировать подобные мир
ные отношения между Германией и Фран
цией.

Французскому народу было бы безуслов
но выгодно узнать все полигические силы, 
девствующие в Германии. Французское 
правительство установило в Женеве необ
ходимые условия для успешного соглаше
ния, признав и заслушав' представителей 
обеих частей разделенного Вьетнама. По
чему же процедура, аналогичная топ, ко
торая в Женеве привела в прекращешпо 
войны, была, бы невозможна, когда речь 
идет oi6 устранении опасности новьш про
исков, ведущих к войне в Европе или к 
новой войне между Германией и Фран
цией?

Отвечая на другой вопрос, Гротено.дь 
опроверг ложные данные о численности 
народной полиции в ГДР и полиции в За
падной Германии, содержащиеся в «Велой 
книге», опубликованной в Англии.

Правительство Германскей Демократи
ческой Республики, сказал в за.влючение 
Гротеволь, поирежнему готово вести с 
представителями Западной Герма.ния пере
говоры о численности и вооружении поли
ции в Восточной и Западной Германии. 
При наличии воли к лойяльному соглаше
нию легко будет найти процедуру, в соот
ветствии с которой могут иметь место 
подобные переговоры. Но в За.падной Гер
мании явно опасаются этих переговорсв, 
ибо они могут затруднить ремилитариза
цию федеральной реенублики.

ПАРИЖ, 16 августа. (ТАСС). В газете 
«Юманите» опубликовано заявление По
литбюро Французской коммуниегичеекой 
партии в связи с назначеншьш на 28 ав
густа обсуждением в Национальном собра- 
шга договора о «европейском оборонитель
ном сообществе», ратификации которого 
Францией, как отмечается в заявлении, 
«американские правящие крути требуют 
до роспуска парламента на каникулы».

Заявление нредседателя совета мини
стров о том, что в конце предстоящих де
батов он поставит вопрос о доверии. 
Политбюро компартии рассматривает, как 
указание на стремление правительства 
«дoiбитьcя ратификации» договора, а, сле- 
до̂ вательно, «одобрить возрождение вер
махта, вооружение германских реванши
стов».

Охарактеризовав пагубные последствия, 
которые таит в себе «евроиейское Оборо
нительное сообщество», Политбюро отме
чает, что по заявлениям сторонников во
оружения Западной Германии оно будто

бы является «неизбежным». «Однако вер
но другое, — говорится в заявлении. — 
Если Франция скажет «нет» — воору
жить герма.неких реваншистов будет нель
зя. Кроме того, советские предложения о 
созыве нового совещания открывают воз
можность мирных, решеннй, исключающих 
вооружение Германии, обеспечиваюгцих 
уважение национальных интересов Фран
ции создающих УС.ТОБИЯ прочного сбли
жения между фран1цузским и немецким 
народами и отвечающих потребностям без
опасности всех европейских стран».

Политбюро напоминает, что огромное 
большинство французского народа реши
тельно осудило парижский договор и что 
сейчас необходимы новые усилия,' чтобы 
не допустить одобрения его в Националь
ном собрании. В заявлении говорится о 
необходимости единства действий рабочего 
Kjraeca, всех патриотов и сторонников ми
ра в борьбе против «европейской армии» 
с гем, чтобы «отвести опасность, угрожа
ющую родине и миру».

Декларация правительства Индии по поводу 
прекращения военных действий в Индо-Еитае

ДЕ1И, 16 августа. (ТАСС). Индийское 
информационное бюро передало текст дек
ларации правительства Индии по поводу 
прекращения военных действий в Индо
китае:

Выражая свое удовлетворение прекра
щением военных действий в Камбодже, 
Лаосе и Вьетнаме, правительство Индии 
подчеркивает, что оно «будет ува.жать и 
почитать условия заключительной декла
рации Женевского совещания от 21 июля 
и содействовать йх О'существлению по ме
ре своих возможностей и о.собенно в той 
части, в какой эти условия касаются Ин
дии и ее отношений со всеми тремя выше- 
указа.нны,ми странами или с какой-либо 
из них. Оно также выражает надежду, 
что все заинтересованные страны будут 
уважать и почитать эти условия».

«Правительство Индии, — говорится 
далее в декларации, — с удовлетворением

отмечает и ставит в известность государ
ства, принимавшие участие в Женевском 
совещании, что на заседании в Дели было 
достигнуто полное согласие между тремя 
государствами — членами международных 
комиссий по наблюдению и что три ко
миссии были созданы в должное время, а 
именно — 11 августа на территории 
Т1>ех государств в, соответствии с условия
ми заключенных соглашений».

Правительство Индии в заключение от
мечает, что «на заседании господствовали 
дух сердечности и решимость работать в 
д̂ е̂ единства и согласия» и что «трем 
государствам — членам комиосш была 
оказана большая помощь со стороны при
сутствовавших в Дели представителей 
Камбоджи, Фра.ншш, Демокрагияеской 
Республики Вьетна.м, Лаоса и Вьетнама, 
прибывших по приглашению правитель
ства Индии».

П р е д л о ж е н и е , им ею щ ее бол ьш ое зн а ч е н и е  
для укрепления мира

БУЭНОС-АЙРЕС, 16 августа. (ТАОС). 
Комментируя ноту Советского правитель
ства западным державам о созыв© сО'Ве- 
щания но вопросам европейской безопас
ности, аргеитжшсжая газета «Пропоситос» 
отмечает, что это предложение ОоветсЕого 
Союза имеет большое значение для укреп
ления мира во В'се.ч мире. Оно, указывает 
газета, «дает возможность гарантировать 
безопасность всех европейских государств, 
больших и малых, независимо от их по
литических и конституционных систем, 
ведет к еюжращению вооружений и воен
ных бюджетов, создает предпосылки для 
объединения Германии на мирной, демо-

возмож- 
вопрос, 
и всего

йратжческой основе, открывает 
ность ■ разрешить австрийский 
обеспечивает народам Европы 
мира 'ВОЗМОЖНОСТЬ широгмго развития меж
дународной торговли. Отправным пунктом 
советского предложения является мирное 
сосущ'ествоБа.нже различных систем». 
«Победа в Женеве и укрепление позиции 
сторонников мира, — продолжает газе
та, — не могли не вызвать ярости групп, 
выступающих за войну... Сто’ронникн ми
ра должны удвоить СБОЮ бдительность и 
приложить все силы к тому, чтобы до
биться созыва совещания по вопросам 
!беэопас1Ш).сти Европы».

Запрещенпе в Западном Берлине комитета 
по проведению народного голосования

БЕРЛИН, 15 августа. (ТАСС). По сооб
щению агентства АДН, западноберлинский 
комитет по проведению народного голосо
вания по вопросу «За мирн̂ ш договор и 
вывод оккупационных войск или за до
говор о «европейском оборонительно-м 
обществе», «общий договор» и оставление 
оккупационных войск на 50 лет?» вы
ступил с npoTC'CTOM против незаконного

запрещения западноберливскиия властя
ми деятельности этого комитета.

В за.явлении говорится, что этот запрет 
является нарушением конституции, так 
как население Западного Берлина лишает
ся тем самым права свободно высказать 
свое мнение по всем жизненно важным 
для него вопросам.

Комитет требует немедленной отмены 
этого а.'нтиконституционного мероприятия.

С есси я  С о в е та  ВФ ДМ  з а к о н ч и л а  с в о ю  р а б о т у
ПЕКИН, 16 августа. (ТАСС). Вчера 

вечером состоялось заключительное засе
дание сессии Совета Всемирной федерации 
демократической молодежи.

Председатель финанеоБой комиссии Пон- 
селе оглавл отчет о финансовой деятель
ности секретариата ВФЯМ. С отчетом ра
бочей комиссии по первому пункту пове
стки дня выступил президент федерации 
Бернини. По первому вопросу новесткн 
дня — о молодежном движении в коло
ниальных и зависимых странах — сказал 
он, в дискуссии выступило более 60 ора
торов. Широков о1бсуждение этого вопро
са на сессии Совета ВФДМ, указал Берни
ни, несомненно, послужит делу укрепле
ния дружбы, солидарности и взаимопони
мания М'ежду молодежью всех стран мира.

С большим воодушевлением участники 
сессии приняли обращение Совета ВФДМ 
к юношам и девушкам всех стран, резо
люцию об участии ВФДМ и ее организа
ций в подготовке международного слета 
сельской молодеж1И, резолюцию о проведе
нии V всемирного фестиваля̂  молодежи и 
студентов за мир и дружбу, а также текст 
заявления Совета ВФ’ДМ по поводу женев
ских 1Соглашений о прекращении военных 
дейстБий в Индо-Кштае.

В резолюции об участии ВФ1ДМ в цод- 
готовке международного слета сельской

.молодежи говорится, что одной из своих 
задач в этой работе СО’ВетВФДМ считает 
всемерное укрепление единства молодежи 
в борьбе за свш  права, мир и националь
ную независимость. Совет ВФДМ обра
щается к международным, национальным 
и местным молодеж.ным организациям, 
политическим, профсоюзным, кооператив
ным, религиозным, культурным, спортив
ным, студенческим и другим организа
циям © призывом принять активное уча
стие в подготовке к слету.

(В резолюции о проведении V всемир
ного фестиваля молодежи ж студентов за 
мир и дружбу Совет ВФДМ призывает всю 
молодежь без различия политических 
взглядов, режшозных у1беждений, со- 
пиального полож(8ния и нащюнальяой и 
расовой нринадлежности принять самое 
активное участие в подготовке этого гран
диозного традиционного праздника молодо
го поколения и послать на него своих 
представителей. Совет выражает уверен
ность в том, что V всемирный фестиваль 
молодежи и студентов станет могучей ма
нифестацией мира и друлйбы молодого по
коления.

На заключительном заседании сессия 
Совета ВФДМ приняла в ч,теяы Всем1ирной 
федеращш демокра'Тической молодежи 24 
мм'одежные организации 17 стран.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

П ервый чехословацкий  сам оходны й  зерновой ком байн
ПРАГА, 16 августа. (ТАСС). Работники 

чехословацкой промышленности сельско
хозяйственного машипостр̂ /ения выпусти
ли Первый отечественный самоходный 
зерновой комбайн «ЖМ-300». После окон
чания испытаний комбайн поступит в 
серийное производство.

Сейчас машиностроительные заводы Че
хословакии успешно осваивают производ

ство разнообразных земледельческих ма
шин. В ближайшие три года будет -выпу
щено 2.400 гусеничных тракторов, 3.500 
картофелеуборочных машин, 22 тысячи 
тракторных сеялок, 9 тысяч машин для 
погрузки и разгрузки удобрений, большое 
количество другой техники. Производство
мапшн для сельского хозяйства к 1957
году увеличится по сравнению с нынеп!- 
ним годом в семь раз.

В Бельгии спущ ен на воду теплоход, построенны й  
для С о в е т с к о го  С о ю за

БРЮСбЗЕДЬ, 15 авгкта. (ТАОС). Вчера 
на верфи в городе Тамизс (пров1инция 
Восточная Флаядрня) состоялся спуск на 
воду тепло-хода «Николай Добролюбов»
водоизмещовием в ЗЛОО тонн, построен
ного для Советского Союза фирмой 
«Боель». Это третг-н! теплоход, ностроен- 
пый ф-ирмо-й в нынешнем году для торго
вого флота СССР.

Во время церемонии спуска теплохода, 
украшенного государствешныии флагами 
СССР и Бельгии, был1и исполнены госу
дарственные гимны обеих стран. Присут
ствовали члены советского посольства, 
торгпред СССР в Бельшн Роднов и руко- 
водители судоверфи.

Гастроли Иркутского театра 
музыкальной комедии

18. августа (последний р»аз) — «Табач
ный капитан».

19 августа — «Где эта улица? Где 
этот дом?».

Начало вечерних спектаклей в 8 
сов вечера.

ча-

К  И  Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 18 ав

густа — «Записки Пиквикского клуба».
Сеансы; 10, 11-55, 1-50, 3-45, 5-40,
7-35, 9-30, 11-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 18 ав
густа. Большой зал — «Три товарища». 
Сеансы: 11, 1. 3, 5, 7, 9, 11. Малый 
зал — «Весна в Москве». Сеансы: 
11-30, 1-45, 4, 6-15, 8-30, 10-45.

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: подсобные рабо
чие в цехи, на пекарни, рабочие в 
строительную часть, дворник, грузчики, 
возчики на лошадь, кочегар.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2 . 3 —2

В ^ В .
Н А Б Е Р Е Ж Н А Я  Р Е К И  У Ш А Й К И  

18 августа

О Т К Р Ы Т И Е  Ц И Р К А
Е ж ед н ев н о  больш ая програм м а в 3 -х  о т д ел ен и я х . 

Н ачало в 8 часов веч ера.

воскресны м  дням  4  представления: для  д е т е й — в 12 
часа 30  м инут дн я , в еч ер н и е— в 5 и 8 часов вечера.

П ринимаю тся заявки на коллективны е посещ ен и я.

Кировской ремонтно-строительной 
конторе требуются: печники и кровель
щики. Жилплощадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 69, телефон 41-68.

2—1

2 - 2

Томской конторе желдорнроекта тре
буются: плотники, столяры, печники, 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров. 2 — 2

Промартель имени Стаханова при
нимает от граждан и организаций круг
лый лес на распиловку.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, Д 1 . ' 3 — 3

Торгово-кооперативная школа Томско
го облпотребсоюза продолжает набор 
учащихся на 1954— 1955 учебный год 
на торговое и бухгалтерское отделения

Принимаются граждане, имеющие за- 
коетенное среднее образование.

Прием производится без вступитель
ных экзаменов. Принятые обеспечивают
ся стипендией, общежитием или квар
тирами. . ^

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 3, торгово-кооперативная школа.

Уральский государственный университет им. А, М. Горьного
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ

Промартели имени Стаханова ‘ требу
ются: бондари и столяры. Принимаются 
ученики на обучение по специальности 
бондаря. •

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1 1 1 ', телефон 39-90. I

3 — 3 лиг 4ft,

по математике, теоретической физике, эксперимек- 

тальной физике, физике твердого тела, теоре

тической механике.

Зая'вления и докум енты  направлять по а д р есу : г. С в ер д 
л ов ск , улица Б ел и н ск ого , 7 1 -А .

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуются: автомех'аник, шофе
ры I и II классов, слесари по ремонту 
автомашин и автомобильного электро
оборудования, аккумуляторщики, опыт
ный карбюраторщик, вулканизатор
щик, медник, жестянщшс, кладовщик, 
знакомый с автомобильнылш деталями, 
сторожа, 5'борщицы, рабочие по двору, 
счеговод-кассир, плотники и табельщик.

Обращаться: г. Томск, угол улиц Гер
цена и Казанской, телефон 38-80

2—1

Гр-н Харитонов Федор Егорович, 
проживающий в Днепропетровской об
ласти, г. Кривой Рог, улица Лермонто
ва, .62, квартира 1 , возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Харитоно
вой Едвигой Адамовной, проживающей 
в г. Томске, переулок Путевой, 15, 
квартира 3 .

ДеЛо подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13. телефоны для справок 
37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, шкод а культуры — 42-46, (круглые сутки) ~  42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ.

Гр-н Шуверов Аркадий Александро
вич, проживающий в г. Миассе, Челя
бинской области. Октябрьский поселок, 
проспект имени Сталина, 26, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-кой 
Шуверовой Надеждой Александровной, 
проживающей в г. Томске, улица Крас
ноармейская, 79, квартира 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1 -го участка Кировского 
района г. Томска.

К304247.

сельского хозяйства -  37-39, аромышленного -  37-75, отдела писем — 3 7 ^ ‘ н*^3^47^^отдела^^гаФоимап^т*’—  ̂ ~
бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, стевографисткв — 33-94, директора типографии — 37-72*  формации 37-33. зам, зав. издательством — 37-75,

■ч
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